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漢城僑中七十五屆校慶 

                           校長 于植盛 

齊副代表、李西大門區廳長、協會孫會長、論山女商校長、

華道中學校長、各僑團代表、各位校友、各位家長、各位來賓、

譚理事長、各位老師、各位同學：大家好！ 

今天是本校建校第七十五周年的校慶，感謝各位貴賓在百忙

中，能撥冗來校同賀，本人在此僅代表全體師生，向各位表示敬

佩及感謝之意。 

本校 1948 年創校，1950 年因韓戰，學校遷移到釜山 

1954 年韓戰結束，在漢城明洞復校，後因學生人數的增加，在 1969

年由明洞搬移到現在的延禧洞，當時學生的人數高達二千九百多

人，現在的學生人數雖然只有五百三十多人，但仍然是一所全球

上規模最大的完全華僑中學。 

本校在教學內容上，時時在注意環境的變遷，及時改進，教

學設備亦不斷增新換舊，今天的漢城僑中設備齊全，對教學有了

最大的幫助，這都是歷屆理事會及現任理事會辛苦經營之成果。 

  本校創校至今，已有七十五年的歷史，畢業校友人數已超過

一萬多人分佈在世界各地，事業都有成就，今天我以校長及校友

的身份在此呼籲畢業的校友們，請各位回頭看看母校，為母校的

發展，為母校的未來，請給予大力的支持，為在校的學弟學妹們

付出一份力量。 
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因今年的校慶是一個大慶，學校按排了三天的活動及歷屆校

友們為了慶祝七十五週年的校慶，特將校友運動大會定於 5月 7

日舉辦，在此感謝校友們，也證實了校友們對母校的關懷。 

本學期開學後，老師們及同學們大家就開始準備 75 周年的大

慶，像舞龍、舞獅、鼓韻、熱舞等，這些表演的節目因三年的疫

情失去了連接性，全都是重新練習開始的，表現不是很好，也請

多多泡涵，除了民俗表演之外，也準備了各學科的學藝作品展覽，

5 月 5 日在大禮堂有國語、英語、韓語演講比賽、合唱比賽、社團

發表會。理事會也在 5 月 5日這一天舉辦健行活動，也請大家多

多參加。5月 6 日在後山籃球場舉辦「2023 年漢高杯籃球友誼賽」

及在大操場上有各年級同學準備的園遊活動，及青年會、青商會、

旅韓婦女同鄉會、國際韓華志工會、佛光山寺及各年級的小吃攤

位。請各位來賓多多參與，批評指導。我們也歡迎韓國的朋友來

校共同慶祝校慶。 

最後敬祝本校「校運昌隆」，並祝各位貴賓及老師們身體健康！

萬事如意！各位同學們學業猛進！謝謝！。 
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漢城華僑中學 75 周年校慶祝大會致詞 

                               副代表 齊永強 

譚理事長、薛名譽理事長、漢城華僑中學理事會團隊、于校

長、漢城華僑協會孫會長及在座各位僑領、歷屆校友、各位出席

貴賓、各位老師及同學們,大家早安,大家好!  

非常榮幸受邀參加漢城華僑中學75周年校慶慶祝大會, 首先

要感謝漢城華僑中學理事會及教學團隊用心籌備如此盛大的校慶

慶祝活動,讓各屆校友、韓華僑界友人、 韓國官方及代表部都能

夠齊聚一堂,與全校師生共同歡度漢城華僑中學 75 歲生日。  

漢城華僑中學自 1948 年成立以來,迄今歷經 75 個寒暑,期間

也經歷了韓戰南遷釜山、北返暫借漢城華僑小學教室、於明洞校

址增設高中部、1968 年遷校至現有校址等艱辛歷程,一路走來可說

是披荆斩棘、篳路藍縷藉著 75 周年校慶的重要時刻 我也要特別

向歷代理事會、歷代校長及所有教師的辛勞與付出 致上最高敬意

與謝意。 

近年來,漢城華僑中學在譚理事長帶領下,率領理事會團隊積

極募集資源,來改善學校軟硬體設施,包括教學大樓內部牆面、籃

球場、羽球場,以及大操場前的階梯座位等, 其目的就是希望能夠

讓學生學習的環境更加舒適,能讓學生有更好的學習成效,並且能
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在少子化的大環境下在招生上能有突破性的表現。 

 我們十分欣喜地見到,漢城華僑中學的學生在升學上也持續

有十分傑出亮眼的表現,本年度首屆僑委會頂尖及傑出獎學金,更

有三位漢城華僑中學學生獲得高額獎學金 , 十分不易;而歷屆畢

業的校友們也在各行各業都有相當成功而傑出的表現。韓華前人

對於教育的重視與努力,在不斷的傳承與接續努力後,歷經 75 年，

綻放出無比美麗的花朵與豐碩的果實。 

 從今天開始, 有連續四天的校慶活動,可說是熱鬧滾滾,最後

我要以無比歡喜的心情,在此祝福漢城華僑中學75周年生日快樂,

活動圓滿成功,大家身體健康,萬事如意,謝謝! 
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駐韓國梁光中代表伉儷拜會首爾佛光山寺 

僑務委員會在韓國 

本代表部梁代表伉儷在三月中旬，由僑務組林季蓉組長陪同，

邀集漢城華僑中學于植盛校長、漢城華僑小學郭美華校長，及仁

川華僑中山中小學孫承宗校長，同行前往拜會首爾佛光山寺，當

日由依恩法師代表接待。 

    首爾佛光山寺由星雲法師於1998年 8月於首爾中區東湖路設

立，設有教室、會議室、圖書室、禪堂、滴水坊等，以促進佛教

文化之交流。當日梁代表伉儷一行參觀寺院設施，聽取佛光山寺

創設之歷程及在韓推動佛教現況，僑校校長們並就僑校重視品德

教育及鼓勵學生多說華語等教育現況進行意見交流。 

    梁代表表示，感謝佛光山寺在韓國推動佛教思想、弘揚人間

佛教精神之努力，為台韓宗教文化交流扮演著重要的角色，滴水

坊素食餐飲健康且美味也令人印象深刻。依恩法師則就佛光山推

動「三好學校-說好話、做好事、存好心」的理念進行闡釋並特別

致贈「獻給旅行者 365 日中華文化佛教寶典」及「啟動斜槓人生-

星雲法師的自學之道」等出版著作予駐韓國代表處及該三所僑校

典藏。 

    當日出席者並共同合影留念，祝願眾人所求滿願，法喜充滿。 
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刁迺星會長就職晚會 

                               僑務委員會在韓國 

韓國中餐烹飪協會於3月中旬舉行第17屆會長就職暨聯歡晚

會，駐韓國代表處僑務組長林季蓉、行政組長江嘉祥應邀代表出

席。刁迺星在就職典禮中致詞指出，由於 2019 年新冠疫情猖獗，

使該會的會務停滯了三年，期間大家減少了接觸、活動也紛紛暫

停，會員們所經營的事業也蕭條不景氣。所幸在2023年疫情解封，

生活也回歸正常，正是餐飲業大顯身手的機會。 

    刁迺星表示，中餐烹飪協會的前身為「韓華廚師聯誼會」，是

由韓華餐飲業界的老前輩張立華、王文榮及候德竹等人於 1987 年

創立，至今已有 36 年，目的在相互扶持、互通訊息，幫助會員在

餐飲界中立足發展。由於前輩們的辛勤耕耘，目前商業會員已有

200 餘戶、個人會員也有 150 餘人。 
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韓華首爾青年會暨青商會舉辦青年節健行大會 

齊永強副代表呼籲支持台灣加入世界衛生大會(WHA) 

                                 僑委會在韓國 

三月二十六日，韓華首爾青年會與韓國華僑首爾青商會共同舉

辦健行大會，以健康活動慶祝青年節，當日陽光普照，眾人於興

仁之門公園齊聚後，邀請駐韓國臺北代表部齊永強副代表致詞。 

齊副代表指出，青年節是為了紀念黃花崗起義的烈士們犧牲

的精神，這是一個相當具有意義的節日，感謝主辦單位舉辦健康

又有意義的健行活動，也感謝大家的參與。 

齊副代表接著表示，台灣醫療水準進步，但遲未能加入世界衛生

大會(WHA)，參與全球健康及防疫的議題，甚為可惜，也籲請韓國

僑界及醫藥衛生相關人士支持台灣參與世界衛生大會(WHA)，關注

台灣人民生命與健康之權利。 

隨後由韓華首爾青年會趙渡彥會長呼口號後，一行近 70 人自

興仁之門公園沿清溪川步行至普信閣周邊水門，活動氣氛熱烈。 
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 韓國漢城華僑中學建校七十五周年校慶系列活動  

圓滿成功 

                                        教師 黃佳琪 

韓國漢城華僑中學(以下簡稱漢高)於五月四日至七日 

盛大舉辦建校七十五周年校慶系列活動。 

五月四日校慶大會開幕，駐韓國台北代表部齊永強副 

代表、首爾西大門區이성헌區廳長、漢城華僑協會孫毓緒 

會長、本校理事會譚紹榮理事長、薛榮興名譽理事長、中 

華民國僑務委員會楊從昇僑務委員以及眾多貴賓、合作夥 

伴、校友、家長們蒞臨會場，給予學校美好的祝願。 

駐韓國台北代表部齊永強副代表感謝理事會、教學團 

隊努力籌備校慶，提供各界齊聚一堂的機會，並肯定理事 

會積極籌募資源，改善學校軟硬體設施的成果。

西大門區이성헌區廳長首先祝賀漢高七十五周年校慶 

，肯定漢高對西大門區文化及教育的貢獻，並期許漢高和 

西大門區繼續友好團結地發展。漢高于植盛校長表達了對 

來自各地嘉賓們誠摯的歡迎，闡述了僑中的歷史與未來願 

景，並衷心感謝全校師生對此次校慶活動盡心盡力。 
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漢高創校已歷七十五年，因疫情關係時隔多年才舉辦大型 

校慶，今年校慶活動更勝於往年，自二月學期初即在全校 

各單位帶動下，籌畫了一系列精采絕倫的活動，也陸續進 

行各項班級及個人比賽，包含學藝性質的校慶主題標語及 

標誌比賽、魔術方塊比賽，運動性質的班際籃球及足球比 

賽等。最終高中部勝出的校慶主題標語為「恩校育才七五 

載，漢城師生心同在。牢記教誨不忘本，砥礪共創新時代 

!」。 

四日上午學生們為祝賀母校生日表演了許多節目，包含鼓 

韻、舞龍舞獅、熱舞等，隨著隆隆鼓聲，開啟了校慶篇章 

。中午時間，規劃為各項科目靜態展覽，不僅用海報呈現 

學習內容，也展示課堂上製作的手工藝品，多元的學習成 

果深獲各界好評。當天下午趣味運動會也如火如荼展開， 

障礙物接力賽、兩人三腳、拔河、啦啦隊競賽等活動，凝 

聚了各班向心力、展現團隊合作的精神，將氣氛活躍到最 

高點。 

五日校慶活動延續前日歡樂的氣氛，一連進行了班際合唱 

比賽、個人演講決賽、社團發表會等活動。一早悠揚的歌 

聲響徹校園，校歌及指定曲〈外婆的澎湖灣〉、〈四季的問 

13 
 



候〉在學生用心練習之下流暢地表達出來，得到師生熱烈 

讚許。此外，在個人演講決賽中，選手們不僅展現卓越的 

中文、英文、韓文實力，也發揮精益求精的學習精神，比 

預賽更上一層樓，表現得可圈可點。 

六日熱熱鬧鬧舉行了園遊會，會上各班級準備多樣特 

色小吃販賣，將校園打造成中、韓美食交流園地，炒年糕 

、茶葉蛋、炒米粉、鹹酥雞、糖葫蘆、冬瓜茶等小吃深受 

小朋友及家長們喜愛，絡繹不絕的排隊人潮，成為本次活 

動亮點之一。 

          不僅上述提及之慶祝活動，另有校友運動大會、理事 

會主辦的健行大會等聯誼活動，以僑中為橋梁，提供僑界 

各領域夥伴、校友長期交流的平台。建校七十五周年校慶 

系列活動凝聚了僑界，也讓學生們在歡樂、感恩的氣氛中 

成長茁壯。本次校慶活動圓滿成功，祝福漢高校運昌隆、 

再創新猷。 
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演講比賽稿 - 「我心中的華人之光」 

高 2-2 班 金智恩 

      2007 年影響世界華人盛典，介紹袁隆平院士時提到，我們

端起飯碗的時候並不會想起他的名字。但是從今天開始，每當腦

海中飄過他的形象，我們的內心都會有著很溫暖的很感動。 

     袁隆平，一個家喻戶曉的人物，用一生追逐科技前沿的耕耘者。

大學學農的袁隆平因親身經歷上世紀六十年代大飢荒，於是轉向

研究雜交水稻。 

     半個多世紀以來，袁隆平將「解決中國人民的溫飽、保障國家

糧食安全」視為責任，幾十年來披星戴月，寒來暑往，為我世界

糧食產量增收作出了傑出的貢獻，榮膺多項國家頂尖榮譽。 

     按理說，袁隆平專注水稻研究已幾十年，早已功成名就，榮譽

無數，完全可以光榮退休，享受天倫之樂。然而，他不但沒有這

樣做，反而為自己的人生設置一個又一個更高的目標。這讓我想

起 2008 年，當時已近七十歲的袁隆平在回應有關他落選中科院院

士話題時曾說過一句話：「我沒當上院士，還是說明我水平不

夠，……但是有一點，我努力並不是為了當院士，當時我的態度

是如此 ，現在依然如此。〞 
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     這些年來，袁隆平親身實踐自己的諾言。即使毫耋之年，他依

然每天戴著一頂草帽，卷著兩只褲腿，在烈日下、在稻田裡不分

日夜地忙碌著。袁隆平以解決世界的糧食問題為己任，他以不懈

的努力，不僅向世人詮釋了一個農民科學家對糧食問題的理解，

而旦用實際行動生動詮釋了 「生命不息，奮鬥不止〞的精神，更

用其自身的實踐，讓我們懂得：人生的意義就在不斷的追求中誕

生。 

    「幸福都是奮鬥出來的！〞讓我們以袁隆平院士為榜樣 ，始終

堅守 「生命不息，奮鬥不止」的精神，並融於日常，以只爭朝夕

的責任擔當，走好自己追夢路。 
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演講比賽稿 - 「一個令我感動的畫面」 

                          初 2-1 班 秋智娜 

    動人的事，不一定要是驚天動地的大事件，生活中的小事往

往也能使人銘心刻骨。 

每天早上八點多，公車裡非常擁擠。許多人因為沒有座位而

站著，隨著公車的行駛而搖擺。有時候公車突然煞車，人們互相

踩到腳卻不說聲「對不起」，我抬頭一看，原來大家都在低著頭忙

著看手機呢！我對這個現象感到十分疑惑，難道他們的腳都不會

痛嗎？他們是為了手機而忍受那疼痛的嗎？這原由不明的情況，

到下車以後也一直持續困惑著我，令人百思不得其解。 

除了公車上的人目光緊盯著小小的屏幕，連人們在過馬路的

時候，也是不斷地看手機。有一回，當我在過馬路的時候，突然，

我前面的人停下來，彎下腰，我以為他掉了什麼東西或是要綁鞋

帶，就好奇地看了一眼，原來他竟然在對警衛伯伯打招呼呢！上

國中都快兩年了，我怎麼才第一次看到這幅畫面呢？前面的人行

禮後，瞬間有一種難以言喻的頓悟衝擊了我的腦海，我不知不覺

地把手上的手機放進口袋，也同前面的人一樣彎下腰向警衛伯伯

行禮，同時也回顧了一下到現在一直都為了手機而這麼沒有禮貌

的自己。 
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小時候，每當遇到鄰居婆婆們，我一定會向她們行個大禮，

所以她們給我取了個綽號，叫「禮貌小寶寶」。但隨著我的年紀的

增長，反而打招呼的次數逐漸減少，小學五、六年級的時候還因

此被長輩們大罵了一頓，這使得當時經常不打招呼的我覺得既尷

尬又心煩。長輩們遇到這麼不禮貌的我，會說：「小時候對人那麼

彬彬有禮，現在長大了，怎麼看到人都不打個招呼呀？」我猜，

大部分的學生們應該都有過這種經驗，尤其是以自我為中心的青

春期，這種被人解讀成不禮貌的情況會最嚴重吧！ 

那天早上的事深深烙印在我腦海中，告訴了我「手機」這個

小東西，能讓使用者目光短淺，忽略手機畫面以外發生的所有事

情，甚至還可能使現代人的健康及精神上都常常發生問題。從此

以後，我決定重新養成小時候的好習慣，不管是認識還是不認識

的人，我都一定會打招呼，上學時也不例外，一天又一天，愈來

愈多人跟著前面的人一起對警衛伯伯行禮，伯伯也愈來愈親切地

對待我們。即使我知道過半數的人仍是低著頭滑手機過馬路，也

知道其中還有不是因為手機而不行禮的人，但我仍然會繼續當個

有禮貌的好學生。 

行禮是對彼此的互相尊重，對彼此的互相尊重就是行禮。俗

話說：「勿以善小而不為」。不要因為善事太小而不做，善事是不
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分大小的。「彎下腰在對警衛伯伯行禮」的那幅畫面，至今仍深深

地刻在我心裡，永遠都忘不了！ 
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演講比賽稿 – 「一則新聞的啟示」 

                               初 2-2 班 周智柔 

之前的人們都是透過報紙來接觸當下發生的一些大大小小的

事件，而我們如今大部分都是通過電子產品，如手機，電視機，

電腦等，兩者的報導形式是截然不同的。不過他們的共通點是讀

者都能夠從中獲得新知或是提高對社會環境的關注。 

我在一次翻閱中無意間看到了一則令我感興趣的標題：《珊瑚

礁們患上了白血病？》於是我帶著疑惑點了進去。剛點進去就出

現了一個視頻，一望無盡的大海內，成群的魚兒們自由自在地遊

著，裡面出現了許多我小時候在動畫片裡看到過的魚，我甚至能

一一說出它們的名字，其中也有好多陌生的海洋生物──不得不

感慨大海真的很奇妙。 

第一個片段就這麼結束了，我很疑惑：這個跟標題有什麼關係嗎？

隨即我便打開了下一個影片。我看到了一大片五顏六色的的珊瑚

礁，有粉紅色，黃色，紫色，綠色，藍色，給大海畫上了更加美

麗的顏色。鏡頭拉近，看到了珊瑚礁上密密麻麻的小洞洞，海星，

海膽等生物還在上面躺著，也有許多小魚們在上面玩捉迷藏。字

幕上介紹說珊瑚礁是許多海洋生物的棲息地，它為許多動植物提

供了生活環境，此外珊瑚礁還是大洋帶魚類的幼魚生長地。正當
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我目不轉睛地觀察這些珊瑚礁時，鏡頭突然切換了，褪色的珊瑚

礁集體沉積在大海裡，那一片慘白跟剛剛色彩鮮明的畫面形成了

極大的對比。 

原來是全球暖化導致海水溫度升高，使珊瑚體內的微型海藻

大量死亡，珊瑚因此褪色變白了，而導致這種惡果的正是我們人

類……其實不止是珊瑚礁，還有許多生物因為全球暖化而導致生

存環境惡化，例如我們熟知的：北極熊，綠海龜，企鵝等。如果

我們不正視這個問題，它們的處境將日漸衰落。 

不過也不用灰心，現在越來越多人都在提倡保護大自然，也

為此付出了許多，各個國家也在進行垃圾分類、減少廢水排放、

避免使用塑膠、節約水電、儘量不使用一次性用品等等。有朝一

日，地球一定可以恢復到原本的樣貌吧。 

通過這則新聞我學到了許多，也希望會有更多人利用閒暇的

時間多關注一些令自己感興趣的新聞，沒准會有一些特殊的收穫

呢。 
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演講比賽稿 - 「校 慶」 

                           初 3-1 班 金娜賢 

     2023 年這美好的家庭月的第一週，我校迎來了建校七十五

周年隆重慶典。首先，請允許我向漢中的七十五週年校慶，致以

最衷心的祝賀、祝福與祝願！  

    星移斗轉，滄桑巨變，七十五年時光彈指一揮間。漢城華僑

中學，一直以來都是培育韓國華僑的教育重鎮，給予我們知識的

神聖殿堂和奮發向上的精神家園。學校致力於文化的傳播，看看

最近傳媒社的積極宣傳，製作出一部又一部的新聞，讓更多的人

可以認識漢中。學校也重視學業的精進，看看我們優秀的升學率，

讓韓華子弟遍佈全球。學校總是激勵我們不斷地探索去無所畏懼

地來學習，以清純的校風、嚴謹的教風和求真的學風，去薰陶和

培育一代又一代的韓華子弟們！「漢中人，守秩序，愛整潔，勤

讀書，有禮貌！」是我們一直放在心上的守則。每週集會綿延着

師長給予我們的期盼；後山上的籃球場留下了我們青春的汗水，

新開幕的福利社變成是我們下課休息時間最嚮往的地方。學校的

理事會致力提升學校環境品質與師長們的努力，讓我們一顆顆不

甘平庸的少年、少女心可以在這裡盡情發揮。 
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    在慶祝學校七十五歲生日之際，我們尤其感謝給我們傳道、

授業、解惑的恩重如山的老師們！是他們，用春蠶的品格和燭光

的精神，把文化知識傳授給了我們，使我們學到了思考問題的方

法和能力，也學到了為人處世的準則和道理。我們所取得的每一

點成績、每一次進步，無不得益於學校的良好育人環境和師長們

的精心培養。是老師用心血與汗水培育了我們的昨天，促成了我

們的今天，引領我們期盼將來！衷心地希望學校在未來的日子裡

繼往開來，再造新優勢，再創新輝煌！  

    最後，讓我再一次祝賀我們的漢中「生日快樂，桃李芬

芳！」也祝賀到場的各位來賓「身體健康，萬事如意！」 
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演講比賽稿 - 「一個令我感動的畫面」 

初 2-2 班 閆詩涵 

感動，源自於那微不足道，但卻意義非常的一瞬間。漫步於

記憶的長廊，採擷一縷芬芳，那、是一個令我感動的畫面。 

盛夏忽然而至，刺眼的陽光懶洋洋的灑在書桌上，蔚藍的天

空沒有一絲雲朵，不被雲朵所遮蓋的太陽更為肆意的散發著它的

光芒，熱的人魂不守舍。 

臨近放學，窗外的一個身影卻吸引了我的注意。正是一天中

最熱的時候，我看見了一位大約五十歲的伯伯，正在認真打掃校

園內的小角落，我打量了一下他，他身穿著橙紅色的環衛服，身

材消瘦，臉上有著一絲不苟的神情，還有那豆大的汗珠。他是那

樣的認真與專注，炎熱的天氣裡他卻置身事外。讓我不禁感歎這

位伯伯堅強的意志力，在這樣的天氣裡，不顧汗水浸濕了他的衣

服，只為了給我們一個乾淨的校園，令我感到十分感動！ 

放學後，走出校園，我又在路邊看到伯伯清掃著路面，我和

同學為他買了一個冰棍，想為他送去一些涼爽，可他並沒有收下，

只是笑著擺了擺手。“伯伯，這麼熱的天氣早些回去吧”他卻說

“不熱不熱，這是我這個年紀能為社會做的最後貢獻了。很快就

會回去了，看，我老伴接我來了”說罷，順著伯伯的目光看去，
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一個婆婆正在不遠處招手，“該走啦！”“來了！”看著他們沿

著那條被伯伯清掃乾淨的路遠去背影，我和同學會心一笑打趣道，

真是幸福～蔥郁的柳樹正隨著燥熱風搖曳著，陣陣的蟬鳴從茂密

的樹葉間漸漸傳來，還有那小狗在樹下享受著陰涼。那條路上來

回的人影口中滿是對乾淨道路的讚美，不知怎麼我的心裡泛起了

一片漣漪。 

平凡的人做著平凡的工作，卻創造了不平凡的價值，他們滿

身塵土，換來了城市的一塵不染。那年夏天校園中勤勤懇懇忙碌

的身影，還有那藏在生活中的小確幸構成了一個令我感動的畫面，

直到現在仍然在我記憶深處默默散發著清香。 
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演講比賽稿 - 「人間自有溫情在」 

                            高 1-1 班 林婧 

溫情，一個人人都能耳熟能詳的詞語。溫情，可以是每天家

人為你準備一碗熱氣騰騰的飯，可以是在你難過時，朋友的安慰

與相伴，還可以是當你摔倒時，來自陌生人的一份扶持……在這

日新月異的世界裡，何處不充滿著溫情？只是我們缺少去發現，

去認知罷了。只要你仔細留心，就會發現人間溫情無處不在，它

可能在任何一件小事之中。 

記得在我來韓國不久，有一次跟媽媽出去玩時。地鐵上由於

人太多，我一個小小的身軀被蜂擁而上的龐大人群，直接被擠出

了地鐵。當我晃過神時，卻發現媽媽伴著地鐵已經離我而去。我

努力讓自己冷靜下來，在原地等媽媽。可是車已經走了三趟，還

是不見媽媽的身影。此刻沒人知道我內心有多悶、多焦急，但凡

我有一部手機，這個問題就能迎刃而解。所以在這個人生地不熟

的地方，我拿出我那蹩腳的韓文，抱著死馬當活馬醫的心態，到

處借電話。可是每問一個人，我的內心就受挫一次，正當我準備

放棄時，一位老奶奶向我走來，一言不發的把她的手機借給我。

那一刻，她就像是我生命裡的一道曙光。老奶奶對我笑了笑，我

很是感激她，是她伸出援手給了我一線希望。雖然只是一通電話，
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卻讓我銘記在心。每每想起，都溫暖著我的心靈。茫茫人海中來

自陌生人的善意，讓我知道這是一個多麼美好的世界啊！ 

我相信在座的大家也曾多多少少受到過他人的關愛或幫助吧？

而人間正是因為有這樣溫暖的人存在，世界才會如此明亮。我所

感受到的溫情就是如此，或許不起眼、或許很簡單，但卻一直陪

伴著我們。贈人玫瑰，手有餘香。因此請你記住這份真情，並用

自己的行動把這份溫暖傳遞下去，傳到每一個需要它的人身上。

讓這份真情永遠留在大家的心中。 

人間時時有溫情，溫情時時暖人心！願你我都被愛包圍，在

需要的時刻被給予力量；也希望大家能伸出一雙援手，做溫暖的

傳遞者，點亮整個世界！ 
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演講比賽稿 - 「人間自有溫情在」 

                           高 1-1 班 金智慧 

「溫」就是溫暖我心房的一簇簇火花,「情」即是連接人與人

心房之間的絲線,因此「溫情」就是人與人之間的溫暖情感。 

身為高一的我,雖僅有十六年的人生,卻也面對過種種的小阻

礙。這十六年來的路途中,陸續被不同品質的事件砸傷身心,從眼

眶裡流出的淚水慢慢的盛滿,證明自己在人生旅程中的辛苦委屈。

但路途中有難過,當然也會有快樂溫情。就像在狂風暴雨後,全身

濕答答的走在路旁,突然撲鼻而來的花香伴隨著涼風拂過臉頰,眼

簾前的一大片花海美景,在刹那間心已被溫暖包圍。而在這十六年

裡,讓我濃烈體會到溫情的,就是媽媽的陪伴。 

夜幕降臨,月光透過窗戶照在我的書桌,我正思考著一道很難

的數學題,抓耳撓腮, 一點解題思路都沒有。當我苦惱的時候,我

聽見門被輕輕拉開的聲音,是媽媽。媽媽小心翼翼的走到我身邊,

手裡還端著一個盤子,裡面有三個柳丁。那些柳丁一看就是精心洗

過,水靈靈的樣子在燈光照耀下,顯得格外可愛與美味。我剛想用

手接過時,餘光掃到桌上的時鐘,時間不早了,於是默默把手收了

回來。媽媽好像一下子就明白了我的小心思,拿了一把椅子坐在我

旁邊給我剝柳丁,媽媽掰了一瓣柳丁喂到我嘴裡,輕輕一咬,柳丁
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的香甜瞬間擴散在我口腔,真是美味極了!一掃苦悶的情緒後,我

繼續研究我的數學題。過了不久,我恍然大悟,原來這道題是這樣

做的!我開心地看向媽媽,突然明白在我有困難或有心事的時候,

媽媽總是這樣陪著我。一盤柳丁,一份溫情。 

雖然這件事過去已經三年之久,但它至今仍令我難以忘懷。每

當我遇到困難時都記憶猶新,因為那天晚上母親的陪伴,那溫柔且

充滿溫情的陪伴,深深印在了我的腦海之中,讓我終身難忘。 

人活在這茫茫人間,最讓人感到舒服,最讓人心靈得以慰藉的,

我想就是「溫情」了吧!人與人之間最真摯的感情,會讓人覺得這

就是世間最美好的東西,它超越了一切物質。 

人間處處有溫情,不管是人與人,人與動物、植物,都包含著愛

與情。給花澆一次水、給動物一個愛的撫摸,這不都是溫情的展現

嗎?哪怕小到不被注意,但只要能 

夠留心,就一定會發現,溫情一直都在。世界不缺少溫情,不缺少發

現溫情的炙熱之心,讓我們努力觀察、用心體會,讓溫情傳遍世界,

讓世間洋溢著我們的幸福。 
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演講比賽稿 - 「人間自有溫情在」 

                           高 1-1 班 李鉉宇 

<人間自有真情在>這句話人人都會講，但是能有多少人真正

理解這句話，又有幾個人能真心體會到真情的溫暖與可貴？ 

現在我們生活在一個充滿競爭，比較自私自利的冷酷世界.我

們對他人的關心變得越來越少，不關心我的隔壁住著誰，做了很

多年的鄰居都不認識。但我相信人間自有真情在，溫暖依舊存在

於這世上，只是我們不屑一顧，沒有真心去領會感受它。事實上，

往往最小的善舉會產生最大的影響。 

在我們與親人的關係就是最好的例子。無論是情人、家人還

是朋友，我們從最親近的人那裡得到的愛和支援都會讓一切變得

不同。來自母親溫柔的擁抱，情人的輕吻、與朋友的患難相濟，

所愛之人的溫暖可以照亮最黑暗的日子。是你闖關一切難關的原

動力。 

陌生人的善意是這個世界上另一個溫暖的源泉。有時一個簡

單的微笑或一句讚美就能振奮人心，讓他我們感到被重視和欣賞。

並為他人帶來希望和歡樂。比如近年來很多人在自家門口為快遞

叔叔們準備的飲料，這一小小的舉動對快遞員來說是及大的溫暖

和鼓勵。 
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此外，自然界也以多種方式為我們提供溫暖。陽光照射在我

們的皮膚上，鳥兒的鳴叫聲，盛開的花朵的景象都可以帶來舒適

與和平的感覺。大自然有辦法提醒我們存在於這個世界上的美麗

和溫暖。 

總之，雖然我們很容易被世界的消極和嚴酷所困擾，但重要

的是要記住溫暖仍然存在。無論是我們與親人的關係、陌生人的

善意，還是自然世界的美麗，溫暖無處不在。讓我們放眼於世界

的這些積美麗的一面，使心中充滿希望。也不要忘記，時常把你

的愛心分享給你身邊的人，讓我們的世界變得更溫暖，更美麗！ 
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演講比賽稿 - 「華人之光」 

                        高 2-3 班 尹在元 

華人作為世界上最龐大的民族之一，我們的歷史悠久，文化

璀璨，貢獻卓著。在海外，我們也有很多優秀的代表，為中華民

族爭光添彩。 

在我看來，那些成為了華人之光的人，都具有著一些共同的

品質和特質。首先他們有著堅韌不拔的精神。無論面對怎樣的挑

戰和困難，他們都能夠堅持不懈不屈不撓地追求自己的目標。比

如，錢學森，他從少年時代起，就熱愛祖國，熱愛科學。後到美

國留學，學習研究空氣動力學，與老師一起提出了“卡門－錢公

式”，並創立了工程控制論。新中國成立後，他積極要求回國參

加建設，受到美國政府的無理阻撓和迫害，整整 5 年後才終於回

到祖國，為中國做出了重大貢獻。還有很多的科學家和技術人員

也都具有這種堅韌精神。 

其次，他們還具有敏銳的洞察力和前瞻性思維。他們能夠在

複雜的環境中，準確地捕捉到事物的本質和趨勢，為自己的決策

和行動提供了有力的支持。比如馬化騰創辦的騰訊公司，一直致

力於打造互聯網生態，早早地就看到了移動互聯網的發展趨勢，

順應時代潮流，成功地推出了微信等產品。 
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最後，華人之光還需要有一顆仁愛之心。他們不僅在事業上

有所成就，在社會上也經常積極投身幹公益事業，為社會做出貢

獻。比如，著名華裔演員成龍先生，在娛樂事業上取得了巨大成

功的同時，一直致力於慈善事業，捐助了大量的善款，為貧困地

區的孩子們提供了幫助。 

以上，就是我眼中的華人之光。當然，這只是其中的一部分，

還有很多優秀的華人，值得我們去學習和追隨。作為一名普通的

華人青年，我深感自己肩負著重要的責任和使命。我相信，在我

們的努力下，未來的華人之光將會更加輝煌燦爛! 
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演講比賽稿 - 「人間自有溫情在」 

                         高 2-3 班 孫瑜晶 

培根曾經說過“仁慈和善良，這是人類的一切精神和道德品

質中最偉大的一種。”其實這並不難理解，仁慈和善良總會讓世

界中某些灰暗的角落裡充滿溫情。 

    我曾經是一位留守兒童，每次到了與父母分別之際，就會扯

著他們的衣角，不讓他們走，一次又一次相信父母口中所說的“這

次回來就再也不走了”這種永不履行的承諾。其實我們可以理解

父母在另一個“腥風血雨”的城市裡榨幹自己，就為了讓自己的

孩子有一個幸福快樂的童年。然而事實恰恰相反，他們孩子的童

年回憶裡，更多的是夕陽樹影下，父母遠去的背影；是夜深人靜

時，獨自抱著枕頭，蜷縮在被窩裡的抽泣聲。如果想念有聲音，

那麼在這些時刻，他們的聲音，將會震耳欲聾。 

    即便如此，我還是時常能感受到自己被愛和溫情所包圍。初

三的時候，我搬出來自己一個人住，所有老師和朋友都非常關心

我的生活狀況。快過年時，朋友的父母相繼邀請我上他們家一起

吃飯，但我都謝絕了。我已經做好了自己一個人過年的準備。可

哪想除夕之夜，門鈴突然響起，一開門，班主任和朋友們的身影

赫然出現在眼前，老師手裡還提著一袋子新鮮的食材，笑著說要
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給我做年夜飯，朋友們也好像早有預謀似的，帶著自家做的好吃

的過來，笑著對我說“我們總不可能真的把你自己丟下，讓你一

個人孤零零的過年吧？”吃飯時，我的眼淚不爭氣的掉進飯裡，

混著菜，咽進了肚子。飯後，一幫人圍坐在客廳裡看著春晚，原

本冰冷的沙發有了溫度，那些老掉牙的小品節目，在此時也變得

有意思起來。這些意料之外的溫情，把我原本預想的灰濛濛的年，

過得非常明亮且幸福。俗話說的好，“贈人玫瑰，手有餘香” 雖

然三年裡，幾乎沒有父母的影子，但在這些日子裡，周圍人的陪

伴和關愛，讓我感受著溫情的同時去成長。他們支撐我走過的，

可不止三年。這些平時看起來可能微不足道的行為，都在無意中

轉化為實質的溫度，融化了我心中原本豎起的堅冰，成為記憶中，

揮之不去的感動。 

    在這快節奏的數字時代，無聲的同理，同情心，在看不見的

地方，不分地域和國家，將大家的心都攏在一起，集一點一滴的

關愛成就人間溫情的風向。我覺得畢淑敏先生有一句話說得特別

好，這些人間溫情在跨越無數歲月後，依舊會將這本該充滿灰暗

的記憶，烘烤得蓬鬆而馨香。 

人生路上不可能十全十美，前面的路更美又或許更難，但因為人

間自有溫情在，所以我們已經做好了迎接下一段旅途的準備。 
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演講比賽稿 - 「令我感動的畫面」 

                           初 2-2 班 金娜延 

   令人感動的畫面有很多，有各種大自然的風景，值得我們去欣

賞，也有歷史中的文物值得我們去走訪。這無數的畫面中，北京

故宮的一切最令我印象深刻。  

    十歲的時候，我和家人特地到北京遊覽，尤其故宮更是不能

錯過的景點，到了北京我們休整了一天，第二日我們早早的抵達

了故宮，原本以為應該很快就能進去，然而現實卻不如想像般順

利，現場人山人海感覺都快喘不上氣了，等了一小時才終於的進

到故宮中，進去後，第一個見到的就是一條河，名為精水河。如

同一把拉開的弓箭，從太和門走出也是故宮的重要區域金卵寶殿

了，裡面的裝飾有著古典的氣質。  

    太和殿是整個故宮最大的一座宮殿，這裡是參加國家重大典

禮的地方。裡面的設計十分氣派，陽光照射進來更是漂亮極了，

太和殿的北側為中和殿，再往北一些就是保和殿了。保和殿是曾

經舉行科舉考試的場所，也是曾經文人最想來這兒的地方。  

    而保和殿后方就是雲龍石階，觀察其雕刻花紋，實在令人震

撼這是出於匠人之手。  
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    接著是北京故宮的園中之園珍寶館，裡面的九龍壁惟妙惟肖，

造型十分靈動，顏色至今還很鮮豔、美麗。  

    最後來到乾清宮可以看到駐守於此的兩隻神獸，分別為朱雀

和玄武，很有莊嚴神聖。這裡還有個日晷，可以辨別天干地支。  

    至於皇宮裡的御花園也是令人著迷的一處地方，到處都有鮮

花和樹，猶如一幅壁畫。  

     我在這裡見證了古代的華美建築和歷史文物，也在此體會到

人們努力保存著這些文物建築。不由得產出許多感慨；這就是我

最感動的畫面北京故宮。  
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漢城華僑中學 75 周年校慶活動 連續四天接力慶祝 

僑委會在韓國 

韓國漢城華僑中學於 5 月 4日起連續四天舉辦校慶活動；首

日慶祝大會由校長于植盛主持，特別安排由該校學生以鼓藝、舞

獅、舞龍、舞蹈表演及學生大會操進行開場，並邀請各界嘉賓共

同出席與師生同慶。于植盛致詞時指出，該校創校迄今超過 75 年

的歷史，畢業校友人數已經超過 1 萬多人，分布在全世界各地，

也有相當成就，他歡迎畢業校友們回母校走走看看，並對母校的

發展及未來給予大力的支持。 

駐韓國代表處副代表齊永強偕同僑務組組長林季蓉出席。齊

永強致詞時表示，回顧漢城華僑中學自 1948 年以來的創校歷程，

可說是披荆斩棘、篳路藍縷；藉著 75 周年校慶的重要時刻，他特

別向歷代理事會、歷代校長及所有教師的辛勞與付出，致上最高

敬意與謝意。西大門區廳長李性憲致詞也特別表彰漢城華僑中學

對於社區發展的貢獻；漢城華僑協會會長孫毓緒也致詞感謝漢城

華僑中學師長的付出，培養學生的各種能力。 

首日下午舉辦學藝展覽及趣味運動會活動，於美術教師展示

學生的美術創作作品，並於大操場進行 2 人 3腳、拔河及啦啦隊
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比賽，全校學生熱情投入，吶喊聲不斷。校慶第二日，學校理事

會舉辦登山健行活動，理事長譚紹榮率領理事會等約 60 人於鞍山

健行；學校初中部及高中部學生則於大禮堂舉辦合唱比賽及中、

英、韓三國語言演講比賽，學生於校歌、外婆的澎湖灣及童年等

歌聲中，搭配各班的創意表演，展現平日合唱練習的成果，三國

語言演講，更是展現了漢城華僑中學學生的多語言能力。第三日

校慶活動，籃球賽雖因雨勢而取消，但園遊會活動如期舉辦、大

家在小雨紛飛中品嘗園遊會美食。 

第四日歷屆校友會舉辦運動大會活動，駐韓國代表處代表梁

光中、國會議員金英浩及李秀珍、區廳長李性憲均出席。梁光中

表示，漢城華僑中學的畢業生，無論在韓國、在臺灣或是世界各

國，都能在不同專業領域有傑出的表現；他也要特別感謝譚紹榮

與理事會的投入與支持，讓學校軟硬體設施都能越來越完善。譚

紹榮致詞感謝理事會、區廳長李性憲、國會議員金英浩及李秀珍

等人對學校的支持。當日運動大會活動吸引歷屆校友約 200 人共

同出席，為期 4天的慶祝活動也為漢城華僑中學 75 周年校慶劃下

完美句點。 
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漢城華僑協會頒發 2023 上半年度獎學金 

                                 韓華通訊 

為鼓勵韓華清寒優秀學子奮發向上，3月 30 日，本會獎學小

組:組長王緒昊、組員;盛元財、李民強、王鴻運、孫德良等，在

本會會議室審查漢城僑中、漢城僑小及永登浦僑小等三校的 2023

年上半期之獎助金名單。經審核，分別甄選出 20 名同學，共發放

款額為 1,480 萬元。4月 7 日及 15 日，獎學組長王緒昊偕同李民

強、王鴻運及孫德良分別前往漢城華僑中學及漢城華僑小學發放

2023 年上半期績優學生獎學金。另外永登浦區由校長秦嗣義帶勞

轉發。2023 年上半期獎助金得獎者為;漢城僑中:張從華（高 1-3)、 

張家維(高 2-4)、姜培豪(高 3-3)、于容蓁(高 1-3)、孫態雄(高

1-2)、吳哲宇(高 2-4 )、孫利昇(高 3-3)、程雲(高 3-3) 8 人，

各 80 萬元。初中部:田侑珍(初 1-1)、秋智娜(初 2-1)、王永煜(初

3-2)、孫泰凞(初 1-2)、邢朝斌(初 1-1)、鄭蕊(初 3-2)6 人，各

70 萬元。 漢城僑小:吳孝斌(六年級)、孫利盈(六年級)、蘇燁涵、

周振菲(五年級)和宇善怡(一年級)5 人，各 70 萬元。永登浦僑小:

崔恩劭(三年級) 1 人，70 萬元。合計 1,480 萬元。 
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永登浦華僑小學舉行兒童節活動 

                                 韓華通訊 

四月四日是中華民國第 92 屆兒童節，永小因新冠疫情停了二

年的活動，今年在各界代表和僑領的祝福中，圓滿成功的舉辦了

慶祝活動。本年活動分兩個部分，第一部下午一點的紀念大會,第

二部 兒童的表演。大會由主席鄭名慧和司儀劉俊熙、林京民三位

主持,主席講述了兒童節由來,也特別感謝董事會、僑團、僑領、

及家長們的捐助和糖果。 劉家棟董事長每位兒童,不要只是兒童

節一天,希望一年中天天健康快樂,每天都 "高高興興的來學校,

快快樂樂的回家去"。漢城華僑協會孫毓緒會長致詞表示,同學們

現在正是處在活潑而有朝氣的時代,今天在這屬於你們的日子裡,

期許你們平時愛惜光陰、發奮圖强、努力求學、不可忘記父母養

育之恩,不要辜負師長的教誨,將來服務人群,服務社會,貢獻國家,

開創錦繡的前程。孫會長最後感謝老師平素辛勤的教導學生,也感

謝學校董事會為振興教育所付出的辛勞。秦嗣義校長強調人品的

重要性,生活中一定要多結交朋友,未來成功的機會才更多更大。

會中並表揚了十二位模範兒童及頒發了家長感謝 牌。第二部 2 點

遊藝節目,是兒童們盼望了 2年多的表演機會,舞臺上兒童個個都

發揮的淋漓盡致,博得了觀眾的掌聲和讚賞,是日蒞臨的外賓有漢
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協會長孫毓緒、監事長謝永成、大廈主委陳祥程、體育協總會長

趙勝源、華僑協會總會諮詢委員長李寶禮、漢城華僑中學校長于

植盛、漢協秘書長王愛麗及永登浦僑區僑領。 
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韓華同心聯誼會舉行 新舊任會長交接典禮 

                                      韓華通訊 

韓華同心聯誼會於 2023 年 4 月 15 日晚間在江南「東寶城大

飯店」舉行第 15、16 屆會長交接典禮,駐韓台北代表部粱光中代

表暨夫人偕同江嘉祥組長、林季蓉組長,漢城華僑協會長孫毓緒、

監事長謝永成、中正圖書館大廈管理委員會主任委員陳祥程、秘

書長王愛麗副會長王聖悌,「世界華人工商婦女企管協會」韓國分

會會長崔愛英、僑團代表及會員等 60 余人出席。粱代表在應邀致

詞中指出中韓關係至為重要,自去年 7 月任職至今 9 個月以來,先

後拜會韓政府各部門主管及企業界領袖,有助益於雙邊關係的良

性發展。期間也曾訪問仁川、全州、大邱及釜山等地,看到各地僑

界領袖有錢出錢、有力出力,對僑社僑校及後代的傳承發展都有重

大的貢獻,個人感到非常感動。梁代表強調,代表部將與僑界站在

一起,為提昇僑胞的福祉而共同努力。 

漢城華僑協會會長孫毓緒在致詞中指出,一直以來,同心會積

極支持配合漢城華僑協會的各項政策方案,使協會得以工作順利

開展,毓緒在此表達深深的謝意。孫會長表示,欣聞譚紹榮理事長

膺選「同心聯誼會」會長職,正是適任適所、深慶得人。譚會長履

任漢城華僑協會會長、第 22 屆「漢城華僑協會選舉委員會」主任
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委員及「漢城華僑中學」理事長等僑社重要職務,工作認真負責、

為人謙和有禮，相信在他的領航下同心聯誼會定會有篷勃的發展,

更上一層樓。 

孫毓緒會長表示,漢城華僑協會以提昇華僑在韓地位, 增進

年長者的社會福祉,為最優先服務目標。目前所實施的各項方案;

諸如;年長者意外傷害保險、80 歲以上長者慰問金、以及歲末清寒

慰問等、深獲年長者的稱 許與鼓勵。未來我們協會團隊將集思廣

意,精益求精,為華僑更美好的明天,而努力不懈,期望同心聯誼會

能繼續給予積極的鼓勵與支持。  

新任會長譚紹榮在致就職詞中會員的支持與出席貴賓祝賀,

願在未來任期中,為同心會及僑社做到更優質的服務。 在交接式

中第 15 屆會長欒學說將印信交予選舉委員長方永新,再交給第 16

屆會長譚紹榮,完成交接程序。  

會中,新任會長譚紹榮向欒學說會長致贈感謝牌,感謝他在四

年任期中為同心會付出的貢獻。是日晚宴會並準備了已停頓四年

的卡拉OK伴唱樂隊,與會人員輪流上台演唱,現場氣氛升至最高潮。

晚會在齊唱「中華民國頌」聲中於九時結束。 
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英文比賽演講稿-「Cross-cultural Communication」 

初 1-1 田侑珍 

What is cross-cultural communication? Cross-cultural communication means 
it is the process of relaying a message between people who are from different 
cultures. Though this sounds simple and easy to do, it can actually be much 
more complicated as you are going between two or more cultures. So, how can 
we communicate in the most effective way?  

 
The first thing that makes cross-cultural communication difficult is that not 

all people speak the same language. We either cannot speak the other language 
well or we just do not know some of the habits in speaking with those languages. 
As a result, with this lack of fluency in another language, this often causes 
misunderstandings. In order to prevent misunderstandings, we need to make a 
lot of preparations. One way to prepare for misunderstandings is that you can 
learn about the unique parts of the language and also, learn the way how they 
speak when using that language.  

 
Second aspect that makes cross-cultural communication difficult is because 

of ethnocentrism. We’re educated to follow our own culture and rules. It is 
natural to the human mind and heart to put our own culture and rules as the 
priority and have greater weight and unfortunately, we tend to think that our way 
of thinking and doing is the right and only way. With ethnocentrism, we end up 
ignoring another culture’s way of thinking and even think we have the right to 
correct another culture’s way of doing things, as well. However, people who are 
criticized will only be left with unpleasant feelings, so how can we avoid this 
problem? We avoid ethnocentrism by doing thorough research and learn more 
about the other culture; such as what is the same in their culture to ours and what 
is different? Besides doing research on a culture, we have to have an open mind 
to better understand and always respect the other culture.  

 
One more item that makes cross-cultural communication difficult but perhaps 

is difficult to guess is to misunderstand the intention of others. Why do people 
misunderstand each other and what is the cause? People misunderstand you 
because you aren’t clear when you are speaking your ideas or message with 
others. This often happens to people who are from another country and their 
culture is different to the one they are trying to communicate with. Impatience 
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can easily be the biggest barrier to this problem, as well. For example, if you 
don’t show your willingness to let others speak or state their opinion clearly, 
they will think that you don’t wish to hear what they have to say and think you 
don’t have any respect for them. Even when the case is completely the opposite, 
and that you had no intention to hurt anyone’s feelings. It may be hard to 
perfectly maintain the relationship, nevertheless, we mustn’t give up too quickly. 
The solution is to listen more than you speak and to keep showing patience 
when communicating with others from another culture. 

 
Having skills in communicating is very important. You can learn to be a 

better communicator by learning to be kind to others, learn body language, listen 
to others speak more, speak confidently and clearly, do research and even more. 
I believe that if you practice all that I shared, you will be able to do well in 
developing your own communicating skills. 
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演講比賽稿-「How to Protect Our Environment」 

初 1-2 孔祥錚 

1. Use the car less by finding alternatives for transportation. One alternative 
would be to ride a bike or to take up walking. By finding alternatives to using a 
car, we will not release as much carbon dioxide into the air, making global 
warming worse each day. We can find other ways for transportation other than 
using cars. 

 
2. Learn to use less water. There is a limit in how much freshwater is available 

in our world. Water is so unique that if we end up using all of our freshwater, 
we won’t be able to grow plants we need to live on, leaving no future for 
ourselves.  

 
3. Recycle plastic as much as possible. If we don’t manage our trash properly, 

we will not get rid of the problem and the problem will only keep growing out 
of control, outside of our abilities to handle. We must manage our trash better 
so our trash doesn’t pollute our air and even make global warming even worse 
for our future.  

 
4. Learn to use less electricity. The more we use electricity for more things in 

our lives, the more important having a nuclear plant becomes. However, 
nuclear plants create nuclear waste and we still do not have the means to get 
rid of nuclear waste. If we rely too much on electricity from nuclear plants, the 
nuclear waste will only be covered into the ground, causing a lot of land to be 
unusable for anything for a long time.  

 
5. Find alternatives to the plastic bag. Instead of plastic bags, use shopping bags, 

or even the IKEA bag, which can be used multiple times over a long period of 
time. The danger to plastic bags is that they have to be melted down and when 
they are melted, nothing but poisonous gasses comes out that pollute our air.  

 
6. Grow plants, any plants. Now, it’s easy for anyone to grow any kind of plant. 

Some people grow tomatoes, others grow flowers, etc. By growing a plant, you 
are growing something that will clean the air and create oxygen. Plants are the 
very few things we have that create oxygen and absorb carbon dioxide, 
reducing the greenhouse effect in our world.  
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With these six simple steps, we can protect our world, our environment. We 
really can keep our Earth healthy, so we can have a healthy future and our future 
generations can live healthy, too. With a healthy Earth, we will be able to live 
healthy, too. 
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演講比賽稿-「change and accept」 

                             初 2-2 周智柔  

HI everyone,  
my name is Jeeyu. I’m very glad to have the opportunity to give a speech here. 
Today I want to talk about change and accept.  
 
This topic is familiar to most people. We talk about it almost every day. For 
example, many girls always say:” oh my god, I’m so fat, I have to lose my 
weight, I need to change!” But, Are they really going to do it? nope, it has 
already became the pet phrase of us. So, have you notice that when many people 
say they are gonna do something and they actually never does it? We talk to 
ourselves many times that we’re going to change totally and we still haven’t 
even started yet. But yeah I know that many people think that change is not an 
easy thing to deal with. I want you to know that, if you want to, and you give it a 
chance, then you can do it. But, if you don’t think that you must do it, then why 
don’t you try to accept it?  
 
Let me tell you a story about me.  
I used to be a sensitive person. I was very unconfident, I think I’m not good 
enough, there’s nothing I’m good at, I thought that everyone is outstanding than 
me. But I have changed a lot since I was 7th grade. One day I suddenly realize 
that I don’t have to be perfect, there’s always someone much more talented than 
you, so why don’t I just do my best and no matter how the results is, at least I’ve 
tried my best, I will accepted it gladly and praise myself. 
Now, I will never think that I’m not good enough. Nobody is perfect, so the only 
thing we have to do is to accept or to prove your shortcomings. Everyone got 
their something.  
 
Through my story, I want you to know: If you want to change something, you 
must think about if it’s something you totally wants to change, or it’s something 
you can accept. Thank you for your attentions. I sincerely hope that everyone 
here will have a wonderful day. 
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演講比賽稿-「Friendship」 

初 3-1 焦安娜  

 Ladies and gentlemen and students, good afternoon. I’m really Glad to stand 
here to give you a short speech. Today my topic is “Friendship”. Every one of us, 
rich or poor, should at least have one or two good friends. My friends will listen 
to me when I want to speak, will wipe m y eyes when I cry, will take care of me 
when I am sick, and my friends will go together with me side by side through 
this journey of life.  

 
Friendship is a kind of treasure in our lives. It is actually like a bottle of wine, 

the longer it is kept, the sweeter it willbe. It is also like a cup of tea. When weare 
thirsty, it will be our best choice, but when we h a v e e n o u g h t i m e t o e n j 
o y o u r s e l v e s , i t i s a l s o t h e m o s t fragrant[ˈfreɪɡrənt] drink. 

 
However, in this fast-developing modern society, the reality is not that. More 

and more people forget to enjoy the beauty of life and the beauty of friendship. 
They work hard in order to gain a higher position in the society, and to earn 
more money for their work. Of course, we don't deny that it is important to find 
a better place in our lives, but I wish more and more people could pay a little 
more attention to themselves and their friends. 

 
 All of us have to spare some time for personal lives. We have to find the cha 

nce to express our emotion and love. When staying with our friends, we can 
release ourselves completely. We can do whatever we want, we can laugh 
together, talk together, and even cry together. I should say that being together 
with our best friend is the most wonderful of our lives. 

 
 As we know, we would feel lonely if we didn’t even have a friend. But it 

doesn’t mean we could depend on our friends all the time. There is a famous 
motto saying that A friend is like a quilt with cotton wadding, but the real thing 
that keeps you warm is your own temperat ure. It is really true. We have to work 
hard together with our friends, encoura ge each other and help each other. When 
we receive love and friendship, we s hould repay as much as we can.  

 Finally, let’s pray together now that one day, all of us could find the person 
we want to find, and could enjoy a real beautiful friendship in our lives.  

 This is the end of my speech, thank you for your listening. 
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演講比賽稿-「How To Save The Environment」 

初2-1 秋智娜 

As you know, our environment and pollution have become a much 
moreprevalent and serious topic in today’s news. People are asking and wanting 
to know,how do we save the environment so we still have this world to live in? 
GretaThunberg, from Sweden, is an environmental activist who shared a speech 
at theUnited Nations that ended up going viral. Her speech touched me andleft a 
huge impact on me.So, let’sask ourselves, what am I doing to help save the 
environment? Small actions such as recycling and reducing food waste can help 
saving the environment.However, what would you say ifthere is an eveneasier 
and simpler way to save the environment? 
 

The answer is to eat more potatoes. This doesn't make much sense, right? 
Potatoes. They are the food that everyone loves. But recently, people started to 
discover that this simple vegetable can actually help our environment. 
Nature Food,reported that among the fourmain staples eaten in the world, such 
as rice, wheat, corn and potatoes, eatingpotatoes instead of the other three can 
actually help decrease pollution in theenvironment. Growing potatoes results in 
less pollution than the three other staples.For example, from an agricultural 
standpoint, to produce 1kg of rice, we need morethan 1000 liters of water,while 
producing 1kg of potatoes only needs 200liters of water. Potatoes only takes 
20% of what is 
needed to produce rice. 
 

Considering the consumption of rice world-wide, we eat 600 million tons 
peryear. Can you imagine how much it takes to produce that much rice? In 
addition, ifwe grew and ate more potatoes, there would be no need for fertilizers 
that ruin theenvironment and also no need for agricultural machines like tractors. 
Less fuels 
would be used, as are always used on agricultural machines and less exhaust 
gases 
be releasedas well.Therefore, in recent years, some countries have been trying to 
make potatoes their new staple so as not to suffer from the consequences of 
pollution. 
 

Let’s work together for a better tomorrow by eating more potatoes. It is easy 
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and 
interesting that eating potatoes as meals is helpful for the environment. A 
potatoe a day, keep the pollution away!Thank you. 
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演講比賽 

How Koreans fell in love with an American World War II era personality test 

高 2-3 廉彬 

Principle, teachers, and all the students, good morning. I’m Lian Bin from 
grade 11 class 3. I’m very honored to stand here and give you a short speech. 
Today, I’m going to talk about MBTI. Let me ask you a quick question first, 
have you ever been asked a question recently: “What’s your MBTI?” It’s as if 
Seoul is infatuated. Google Trends shows that in the past 12 months, South 
Korea has looked up MBTI more than any other countries in the world. Those 
four letters are peppered into our life, Olive Young advocates their products 
based on MBTI types; there’s a tourism company offering 
holiday recommendations based on MBTI types; the Jeju Beer Company 
released a series decorated with 16 personality types. It’s proven that Koreans 
comparatively have more interest in MBTI. 

 
So, what actually is MBTI? MBTI, also known as the Myers-Briggs Type 

Indicator, is a personality test that divides people into 16 “types” with a 4 letters 
code, such as ISFP and ENTJ. E or I stands for extroversion or introversion; S or 
N stands for sensing or intuition; T or F stands for thinking or feeling; and J or P 
stands for judging or perceiving.The test was created by two Americans to 
match women to jobs during World War II. It has drifted in and out of fashion 
ever since, as a career counseling tool in college and office.  

 
You might want to ask: why is MBTI so popular in South Korea? According 

to a psychology professor, part of the appeal lay in collectivism, which 
embedded in Korean culture for a long history. It means that people feel less 
anxious when they are united in a group.The rise of the MBTI over the past two 
years coincided with the Covid-19 pandemic. People probably have become 
more anxious, so they needed a place to lean on psychologically. Even without 
the pandemic, young Koreans have plenty to be anxious about. Korea is known 
for its competitive environment, people focus on entering in SKY, getting a 
decent job, which blocked them to dig deep and find their inner self. Then, 
MBTI pops up: a quick and easy way of defining and categorizing oneself. Just 
by taking the test, people could easily understand themselves, like why they 
acted in certain ways, and place themselves in certain groups. Moreover, MBTI 
has become a special label of a person. For example, HR seeking candidates of 
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certain MBTI type on Korean job recruitment website, and people writing their 
MBTI in the profiles to introduce themselves. 

 
MBTI seems to be an efficient tool, but in fact many psychologists have 

questioned its methodology. Because there is an error of 
over-generalization.Personality traits exist on a much more complex spectrum 
than the binaries the test draws; and the assigned “type” might influence a 
person’s behavior. I personally have this experience, after I got the result of 
INFP, I found myself trying to act like it on everything. Some of my friends 
intentionally targeted certain type to mingle with, as if those 4 letters flawlessly 
represent the person. 

 
I do have a great interest in MBTI as well. However, in my opinion, we 

should use it as a reference, instead of infatuated with those 4 letters. As a 
student, I encourage us all to take a little time for ourselves, sit down and think 
about who we really are; As a Gen-Z, I encourage us to step a little bit outside of 
the collectivism, and find our unique color. 

Thank you for listening to my speech. 
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演講比賽稿- 「Importance of Sleeping」 

高 1-2 金成潤 

 
Good afternoon principal, teachers and fellow students. 
 
Today, I like to share the importance of a good “quality sleep“ at night in our 
lives. Why should we all sleep properly, in other words, long enough and good 
enough ?  
 
Most of us misunderstand and underestimate what exactly sleep does in our 
body and brain. Some of us say sleep is waste of time, some of us say it is just a 
way to rest after all the work of the day is done.  Not really, this is what I can 
call a major misunderstanding over sleep issue.  
 
Let me describe in this way, there are two tests coming up at school tomorrow 
morning and it is already 11 pm.One test is our favorite subject History and the 
other test is to play the piano in front of classmates with your music teacher.and 
Yes, you are so new to this musical instrument.  So, you have been studying, 
trying to remember the text book pages over pages and also playing and 
practicing the piano for days....... but you still do not feel you are ready for the 
performance yet.  
 
Then what would you do further ? Some of you may go for some sort of drinks 
to stay awake keep trying to memories the book and get your fingers faster and 
much naturally hit the keyboards. That is because we believe that way brings 
what we want more clearly than just going to bed and fall asleep. However is it 
really true that staying awake keep studying and practicing makes you better at 
the test ?  
 
What I have found from neuron scientists, sleep specialists, researchers are 
different from that general idea. What they say is you might be better off closing 
the books, putting away the music, and simply going to sleep.We all know well 
that sleep accupies nearly a third of our lives, as most of sleep study related 
doctors say we should sleep 7 or 8 hours a day to carry on ordinary healthy life 
and to maintain hopeful body and brain condition everyday. 
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But many of us are surprisingly paying little attention to this good enough sleep 
hours everyday if we need more hours to achieve some tasks at home, or at 
school of course.  The truth is, sleep functions critically as it balances our body, 
regulates our body’s vital systems. Also it is crucially involved from respiration 
to immune response. Surprising, huh ?? That’s not it yet, sleep is also extremely 
important for our brain. Go to sleep 3 hours after study, it would be most ideal to 
remember.  Skimping on sleep might harm our long-term health, and less likely 
to keep all the knowledge we gained the previous night.  
 
The wisdom of the phrase, “sleep on it” is what I truly like to tell you today to 
be a better student and a healthier person.  
 
Thank you for listening !    
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演講比賽稿-「Animal testing」 

高 1-2 玄智媛 

Hello everyone, I’m so happy and honored to be here today. My name is Stella, 
4th grader of hansung Chinese High School. And today I’m going to introduce 
the seriousness of the animal testing.  
 
Ladies and Gentlemen, do you know how many animals are sacrificed for 
animal testing? It was found that in 2021 about 100 million animals died from 
animal testing. Do you know what the results of using 100 million animals as 
materials are? We still haven't come up with a perfect medicine for many 
diseases, and terminally ill patients are still hoping for a miracle. 
 
This is the first reason I against animal testing. The biggest problem with animal 
testing is that the results obtained from the sacrifices of numerous animals may 
not appear the same in humans. To give an example, in 2020, there was a case in 
which pregnant women who took a drug called “salidomide,” which was tested 
on animals in small rodents, rats and chimpanzees, gave birth to deformed 
fetuses. We drive 5 million animals into death to treat a rare disease that only has 
50 infected. And the success rate of the results obtained by sacrificing so many 
animals is less than 50%. We need to reconsider whether this is an effective 
method, and whether it is right to sacrifice them. 
 
Did you know that animal testing is not essential for conducting an experiment? 
Numerous scientists say to those who oppose animal testing that this is 
“unavoidable.” Animal testing is unavoidable to reduce any harm to humans. 
But this claim is wrong. According to information officially released by 
ICCVAM in the United States, 90% of animal experiments can be replaced with 
other test subjects. They announced that it could be sufficient to complete the 
experiment by replacing animals with inanimate or human cells removed during 
surgery. Then, we naturally wonder why so many scientists do animal 
experiments even when they do not need to do this. This is because money. If we 
use more money, countless animals can avoid death. Don't you really know 
which is more important and valuable?  
 
Recently, large university hospitals have developed patient-tailored experimental 
cells so that the results can be applied to patients with a small number of 
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experiments. If you use this method, you don't have to do animal testing, and 
you don't have to spend a lot of money because the number of experiments is 
small. To ensure that these methods are used more, we all need to pay more 
attention to animal testing. 
 
In this age, many drawbacks of animal testing are discovered, and numerous 
substitutes are discovered and made to compensate for it, animal testing is no 
longer an effective way to help humans. So, I strongly believe experiments on 
animals to develop products and medicines that benefit human beings should be 
banned. 
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演講比賽稿-「Good effects of the Black Death」 

                                 高 1-1 崔玹彬 

Have you heard of the Black Death? Black Death was the one of the worst 
diseases which killed many people in Europe and Asia in the 14th century. 
Sinceit is a horrible disease, we may easily think of bad effects of it, but today I 
want to tell you good effects of the Black Death. 

 
The first good effect of the Black Death is the collapse of the socialsystem. In 

medieval times, there was social system called manorial system. In manorial 
system, high-class people provided land, and low-classpeople worked and 
farmed for them. By the Black death,lots of people died, naturally low-class 
people also died a lot. But in most places in Europe, there were many lands left 
to farm, as a result, the high-class peoplecould not treat them like before. 
Low-class peoplehad opportunity to earn more money than before and their life 
got better. 
 
The second good effect of the Black Death is about Renaissance. During the 

Black Death, grain production increased, but population decreased, food prices 
became cheaper, that made many people could live a rich life. So, the art and 
music began to be enjoyed over many people, and Renaissance started. There is 
also another reason, before the black death people wanted to explain and express 
everything only by God, but when people saw people who work in church do 
also die by the disease, they thought God could not protect them from disease, 
and started to keep away from God, and focused on human.  
 
Eventually, what Black Death made isan innovation toward the modern society. 

Then I have a question. Even the Black Death have broughtgood effects, why 
can’t the other thing? I strongly believe that everything has its positive part and 
negative part.I hope everyone can always have a positive sight, try to see the 
good part. We easily feel depressed, every time you do, please look around, I bet 
the reality is not dark as you think. Thank you for your time.  

 

 

59 
 



演講比賽稿-「Positive Affects of COVID-19」 

高 1-1 李知律  

Hello everyone, my name is 李知律.  

These days, a lot of articles are mostly about how serious the deadly virus 
COVID-19 is. But we haven't heard as much for benefits resulted from them. So 
today, I will talk about some positive effects due to the corona virus, from a 
different perspective with other people.  

 
Started in 2019, COVID-19 is a global dangerous pandemic. Billions of 

people were being infected, and millions of innocent lives were taken. Schools 
are closed, and people are losing jobs. It is one of the deadliest crises the world 
has faced for many years. However, COVID-19 has also caused several good 
things to happen, for example like a healing earth, new technology, and 
community engagement.  

 
First, because of the recent worldwide lockdowns, we have strikingly cut 

down on emissions. These cutbacks are helping the ozone layer to recover taster 
then before. And not only ozone layer, our oceans, rivers, and lakes are 
becoming cleaner and more suitable for marine life. Hopefully these marine life 
will have a baby boom and be the start of helping the natural order of life be 
restored.  

 
Second, COVID-19 has caused many people to be stressed, lonely and 

possibly depressed. To solve this problem, some companies are taking the lead 
in creating new apps and websites for people to relieve themselves. Other 
companies and people are also assisting governments to help the critically ill 
COVID-19 patients. Thanks to these inventions, some countries have been able 
to slow down the rate of infection.  

 
At last, there are countless stories of good people offering to pick up 

groceries or help with other tasks for neighbors - and even strangers - who are 
unable to leave their homes. It is one example of how many communities are 
coming together to help those who are needs more protection in this emergency. 
I think that if people keep doing these acts of kindness, hopefully the world will 
come together as one.  
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COVID-19 is scary. We should not gloss over the severity of the situation. 

But we can also think in a positive way, remember that COVID-19 has caused 
many good things to happen to us.  

 
Thank you for your time 
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演講比賽稿-「SNS의 올바른 활용」 

初 2-1 沈致惠  

  안녕하세요 저는 중학교 2학년 1반 심치혜입니다.  

오늘 제가 발표할 내용은 SNS의 올바른 활용입니다. 제가 이 주제를 선택한 

이유는 SNS 사용에는 편리함도 있지만 부작용도 있기 때문입니다.  

SNS는 "소셜 네트워크 서비스"의 약자로써, 사람들이 인터넷을 통해 서로 

소통하고 정보를 공유하는 플랫폼입니다. 현재 대한민국은 물론 해외에서도 

스마트폰이 대중화되고 인터넷에 쉽게 접속할 수 있는 환경이 조성되면서 SNS를 

사용하는 사람들이 많아졌습니다. 이처럼 SNS를 사용하는 사람들이 많아진 

이유는 유용성 때문일 것입니다.  

먼저 SNS의 장점에 대해 알아보겠습니다. SNS를 사용하면 시-공간의 제약 없이 

쉽게 소통할 수 있습니다. 외국의 있는 지인과도 소통이 가능하여 다른 나라의 

소식이나 문화도 손쉽게 접하는 일이 가능해졌습니다. 또한, 스마트폰의 사용과 

더불어 보다 빠르고 쉽게 자신이 필요로 하는 정보를 접할 수 있습니다. 

과거에는 신문으로만 뉴스를 보는 것이 가능했지만 현재는 핸드폰으로도 손쉽게 

뉴스를 볼 수 있습니다. SNS는 지식과 학습의 플랫폼이기도 합니다. 과학 논문, 

영상, 강의, 가상 수업을 통해 자신이 아는 내용을 공유하고 타인으로부터 배울 

수 있습니다. 

 그러나 SNS의 사용에는 문제점도 있습니다. 먼저 개인정보 유출의 

가능성입니다. SNS에서 개인정보 유출은 아주 심각한 사안 중 하나입니다. 

SNS에서 사람들과 교류를 하다보면, 의도치 않게 자신의 개인정보가 원치않는 

사람에게 노출될 수 있습니다. 또한 페이스북 같은 경우는 자신이 글을 올린 

장소를 알려주는 기능이 있어 자신의 위치정보가 노출이 될 가능성이 높습니다. 

다음으로 거짓 정보들의 범람입니다. 특히나 인터넷 상에서는 정보가 발빠르게 

확산되는데 만약 그 정보가 잘못된 정보라면 잘못된 사실들로 인해 걷잡을 수 

없이 많은 사람들이 피해를 입게 됩니다. 최근 허위 또는 과장광고가 범람하고 

있어 소비자들의 주의가 요구되고 있습니다. 소비자들은 갈수록 교묘해지고 있는 

과장광고와 사기, 개인정보 무단유출과 상업적 이용 등 다양한 문제에 직면해 

있다는 지적이 나오고 있습니다. 끝으로 SNS의 중독성 입니다. 일부 사용자들은 

일상생활과 인간관계에 영향을 끼칠 정도로 SNS에 과도한 시간을 보내기도 

합니다.  

지금까지 SNS의 장점과 문제점에 대해서 알아보았습니다. 우리는 SNS의 사용이 

가져올 수 있는 문제점을 반드시 숙지하고 자신에게 유익하고 남에게 피해가 

되지 않도록 SNS를 이용해야 하겠습니다. 이상으로 제 발표를 마치겠습니다. 

감사합니다 
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演講比賽稿-「베이비 박스」 

                                                                初1-1滕嘉允 

여러분은 베이비 박스를 아시나요? 

베이비 박스는 부득이한 사정으로 인해 아이를 키우지 못하게 된 부모가 아이를 

두고 갈 수 있도록만들어진 박스입니다.  

길이 70cm, 높이 60cm, 깊이 45cm에 베이비박스 위에는 '미혼모 아기와 장애로 

태어난 아기를 유기하거나 버리지 말고 여기에 넣어 주세요.'라는 문구가 

적혀있습니다.  

근래 뉴스기사를 살펴보면 아기 유기에 관한 기사가 수두룩합니다. 

부모가 갓 태어난 아기를 음식물 쓰레기통에 유기하는 일, 아이를 집에 방치하고 

본인은 재혼을 하는 등 생각보다 더욱 끔찍하고 잔인한 일들이 많습니다. 

베이비 박스는 이런 아이들이 버려져 생명을 잃게 되는 경우를 방지하기 위해 

존재합니다.  

그런데 최근 이런 베이비 박스가 오히려 유기되는 아이들의 수를 늘리고 아이를 

유기하는 부모의 죄책감과 책임감을 줄일 거라는 베이비 박스에 대한 부정적인 

우려의 목소리가 나오고 있습니다. 

그리고 베이비 박스를 폐지해야 한다 말합니다.  

그러나 베이비 박스를 폐지한다 해도 과연 아이들이 유기되는 수가 줄어들까요? 

베이비 박스가 폐지된다면 베이비 박스에 들어가 보육원에서 보살핌을 받았을 

아이들이 오히려 길가에 버려져 사망할 수도 있습니다.  

또한 많은 이들이 베이비 박스에 아이를 두고가는 부모들이 무책임하다고 

말합니다. 

그러나 실제로 아이들을 두고 가는 부모는 

대부분 한부모로 남겨지거나 극심한 경제적으로 어려움을 겪고 있는 등 사회 

안전망에 속하지 못한 청년 빈곤층으로, 아이를 키우려 했지만 결국 할 수 없이 

베이비 박스로 오는 경우가 많습니다. 

때문에 그들은 무책임 한 것과는 거리가 멉니다. 

반대로 아이를 지키기 위해 오는 경우가 대다수입니다.  

만약 그들이 정말로 무책임 했다면 오히려 그 아이들을 베이비 박스가 아닌 

길거리 등 아무데나 유기하지 않았을까요?  

저는 베이비 박스가 아이를 수많은 위험으로부터 보호하고, 부모를 경제적 

어려움으로부터 구출하는 하나의 중요한 매체라고 생각합니다. 

생명을 구하는 베이비 박스, 여러분은 어떻게 생각하시나요? 
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演講比賽稿-「저출산 원인, 미래사회에 미치는 영향과 해결방안」 

初1-2 李圭彬  

 안녕하세요. 저는 중학교 1학년 2반 이규빈입니다. 제가 오늘 이 자리에 선 

이유는 저출산의 원인을 분석하고 미래 사회에 미치는 영향 그리고 해결 방안에 

대해 이야기하기 위함입니다. 

 최근 많은 초중고등학교가 폐교되고 있다는 소식을 들어본 적이 있으신가요? 

폐교를 하는 주된 원인은 저출산으로 인해 인구가 줄어 그 학교에 입학하려는 

학생이 상당히 부족하기 때문입니다. 결국 학교가 문을 닫으면, 그 지역의 

어린아이를 키우는 부모님들은 어쩔 수 없이 더 큰 도시로 이사를 가야하고, 그 

지역은 노인들만 많아져서 성장 동력을 잃게 되는 문제가 있습니다.  

그럼 저출산의 원인은 무엇일까요? 

대표적 이유는 비혼입니다. 과거에는 결혼을 해 아이를 많이 낳는 것을 당연한 

것으로 생각했던 반면에 요즘은 많은 젊은 사람들이 자발적으로 혼인을 하지 

않기로 결정하는 이른바 '비혼'을 택합니다. 또한 결혼을 한 경우에도 아이를 

안 낳으려는 경향이 많습니다. 아이를 낳으면 막대한 경제적 부담과 

책임감이 뒤따르기  때문입니다． 

 그런데 저출산 문제는 폐교뿐만 아니라 미래 사회에도 여러 가지 부정적 

영향을 미칩니다.  

 예상되는 문제로는 첫째, 일할 수 있는 인구가 줄어들어 노동력이 

부족해집니다. 이는 임금 인상으로 이어지고 기업은 경제적 부담을 느껴 고용과 

생산을 줄일 수도 있습니다. 결국 물건 가격은 비싸지며 사람들의 소비가 

줄어들고 경기가 침체될 수 있습니다. 

 둘째, 젊은 사람들의 수가 적어지고 노인 인구가 증가하여 사회 불균형이 

이루어질 수 있습니다. 다시 말해, 노인들이 많아지고 젊은 층은 줄어들면 

소수의 젊은 사람들이 너무 많은 노인들을 부양해야 합니다. 그 결과 젊은 

사람들은 과중한 경제적 부담을 느껴, 결국 더욱 아이를 낳지 않으려 할 것이고 

그로 인해 국가는 존폐 위기에 처할 것입니다． 

 그렇다면 정부에서 추진 중인 저출산 문제를 해결하기 위한 정책은 

무엇이 있을까요？ 

첫쨰，＇영아기 지원제도＇가 있습니다． 이는 맞벌이 부부가 가장 

어려움을 겪는 아이 양육에 따른 경제 부담을 줄이기 위해 의료비 및 

보편적 수당을 지급하는 제도입니다． 여기서 보편적 수당의 예시로는 

어린이집 등을 이용하지 않고 가정에서 양육하는 ０～１세 영유아에게 

매월 ３０만원의 현금을 지원하는 인천시 정책을 들 수 있습니다． 

둘째， ＇육아 휴직 사용 확대 정책＇입니다． 정부는 부모가 아이와 

함께 시간을 더 보낼 수 있도록 육아휴직을 １년에서 ２년으로 두 배 
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확대하도록 추진 중입니다． 

셋째， 다자녀 가구 지원 확대 정책입니다． 최근 정부는 두 자녀 

이상 키우기를 꺼려하는 많은 부부들을 위해 다자녀 지원 기준을 

단계적으로 확대하고 있습니다． 예를 들어 두 번째 자녀는 일부를， 

세 번째 자녀부터는 전액의 등록금을 지원합니다． 

이와 같이 정부는 지금까지 소개한 정책들을 잘 유지， 발전시키며 더 

다양하고 실질적으로 도움이 되는 출산 장려 정책을 연구하여 대책을 

마련해야 합니다． 

지금까지 제 연설을 들어주셔서 감사합니다． 
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演講比賽稿-「공동체의식이 지닌 힘」 

初 3-1 金秀妍  

안녕하십니까, 중학교 3학년 1반 김수연입니다. 저는 오늘 공동체의식에 대해 

이야기를 하려고 합 니다. 공동체의식이란 한 사회에 함께하고 있다는 생각과 

감정을 의미합니다. 혹시 다음과 같은 말 을 들어 본 적이 있으신가요? “ 

나에게는 꿈이 있습니다. 네 자녀들이 피부색이 아니라 인격에 따라 평가받는 

그런 나라에 살게 되는 날이 오리라는 꿈입니다. 언젠가는 조지아의 붉은 언덕 

위에 예전에 노예였던 부모의 자식과 그 노예의 주인이었던 부모의 자식들이 

형제애의 식탁에 함께 둘러앉는 날이 오리라는 꿈입니다.” 이것은 미국의 흑인 

인권 운동가였던 마틴 루터 킹 목사의 연설 중 일부입니다. 킹 목사가 연설에 서 

자신의 꿈에 관해 이야기하며 사람들의 공동체 의식을 독려하자, 흑인들은 

하나로 연대하며 자신 들의 권리를 주장하였고, 그래서 참정권을 얻어낼 수 

있었으며, 오늘날 백인들과 평등한 관계를 유 지할 수 있게 되었습니다.  

이처럼 공동체의식은 그 사회가 직면한 문제를 해결하는 데 큰 영향을 

미칩니다. 아리스토텔레스 는 인간은 사회적인 동물이라고 말했습니다. 인간은 

자신이 속한 사회에서 끊임없이 타인과 상호작 용을 하며 살아갑니다. 부모님, 

친구, 동료처럼 친분이 있는 사람은 물론이고, 심지어는 생전 처음 보 는 편의점 

아르바이트생과도 상호작용을 하며 살아갑니다. 우리가 행복을 누리며 살아갈 수 

있는 것 은 우리의 사회가 수많은 상호작용으로 이루어진 공동체이고, 그 속에서 

공동체의식을 발휘하며 연 대할 수 있기에 가능한 것입니다. 그래서 한 사람일 

때보다 여러 사람이 모였을 때 더 큰 힘을 발휘 할 수 있게 되고 우리 사회가 

발전할 수 있는 것입니다.  

인류사회의 역사에서 공동체의식이 발현되었던 전형적인 예로는 프랑스혁명을 

비롯해 근대에 일 어났던 각 나라의 민주주의 혁명과 미국의 흑인 인권 운동 

등을 들 수 있습니다. 1789년에 일어난 프 랑스혁명은 당시 사회의 불공정한 

신분제 아래에서 신음하던 다수의 평민들이 단합하여 소수 귀족 의 특권과 

절대왕정 등에 주동적으로 맞서 이를 무너뜨림으로써 진정한 민주주의를 이루어 

낸 역사 적인 사건입니다.  

또한, 일제강점기, 이곳 한반도에서 일어났던 독립운동도 그 예로 들 수 

있습니다. 당시 국민들은 우리는 하나라는 공동체의식을 가지고 반드시 

일제로부터 독립을 할 것이라는 신념을 가지고 일제 에 적극적으로 맞서 

싸웠습니다. 그래서 마침내 독립을 이룰 수 있었고, 오늘날의 대한민국을 이룩 

할 수 있었습니다.  

반면에 공동체의식을 져버리고 이기적인 행동을 하게 되면 사회 구성원 

모두에게 악영향을 끼치 게 됩니다. 코로나 19 사태 초기 일부 이기적인 사람들은 

정부의 지침을 무시하여 마스크 착용을 올 바르게 하지 않았고 확진자 동선 및 
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증상 조사에도 적극적으로 임하지 않았습니다. 이러한 사람들 에 의해 

바이러스의 확산을 쉽게 막을 수 없었습니다. 이를 통해 모두가 함께 살아가기 

위해서는 공 동체의식이 반드시 필요하다는 점을 알 수 있습니다.  

공동체의식은 우리 인류가 연대의 힘을 바탕으로 역경을 함께 극복하고 우리가 

속한 세상이 더 좋은 방향으로 발전해 나아갈 수 있도록 하는 역할을 합니다. 

그러므로 우리는 서로 손을 맞잡고 공 동체의식을 발휘해 나아가도록 해야 

합니다. 지금까지 공동체의식이 지닌 힘에 대해 발표하였습니 다, 제 이야기를 

들어주셔서 감사합니다 
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演講比賽稿-「상대방에게 좋은 인상율 주는 방법」 

初 2-2 李宜樺  

안녕하세요, 저는 중학교 2학년 2반 이의화 입니다 제가 오늘 발표할 주제는 

상대방에게 좋은 인상율 주는 방법입니다 여러분들은 상대방에게 좋은 인상을 

남겨주지 못해 걱정이신가요? 혹여 나 친구를 사귈 때 어려움을 겪은 적이 

있으신가요? 이러한 고민을 하신 적이 있다면 ,혹은 하고 있으시다면 오늘 저의 

이야기가 여러분들께 도움 되기를 바랍니다. 

인연을 쌓고 싶은 사람이 생겼다면 첫 번째론 좋은 인상을 남겨주는 것이 

중요합니다. 상대방 에게 좋은 인상을 남겨주기 위한 가장 기조적 인 요령은 

상대방이 하는 이야기를 관심 있게 귀담 아 들어주는 것입니다. 이따금 맞장구를 

져주며 적극적인 관심을 표명해 본다면 상대방은 어느덧 내게 호감을 느끼게 될 

것입니댜 부정적인 표현은 자율신경을 통해 신제에도 나쁜 영향을 미집 니다 

반면에 똑같은 상황에서도 불평불만을 눌어놓기보다는 "잘될 거야", "다시 열심히 

하면 돼" 라며 긍정적으로 생각하는 사람도 있습니다. 다른 사람들과 원만한 

관계를 유지하고 서로 협력하 면서 살아가려면 부정적, 비관적 말투를 버리고 

긍정적인 표현을 익혀야 합니다. 부정적인 표현은 상대방에게도 불쾌한 기분이 

들게 만들지만, 긍정적인 표현은 자신은 물론 듣는 사람마저도 기분 좋게 

만듭니다.  

외국에서는 모르는 사람이라도 아짐에 엘리베이터에서 만나거나 스지게 되면, 

＂좋은 아짐입니다. 안녕하세요?" 등의 말로 상냥하게 인사하는 것을 불 수 

있습니다. 아니면 웃는 얼굴로 눈인사 정 도는 하는 것이 보통입니다. 반면에 

우리는 모르는 사람끼리는 서로 외면하거나 어색하게 서 있 는 경우가 많습니다. 

간혹 모르는 사람이 말을 걸어오거나 인사를 하면 경계를 하곤 합니다. 지금 

부터 마음을 열고 타인을 만났을 때, ＂안녕하세요?"라고 먼저 인사를 건네 보는 

것은 어떨까요?  

사람은 누구나 자신의 존재를 인정받고 싶고 자신을 이해해 주기를 바라는 

욕구를 가지고 있습 니다 이런 욕구들을 충족시키려면 타인과의 관계를 더 

발전시켜야 합니다. 친밀한 사이가 되는 것은 자신을 보다 더 객관적으로 바라붙 

수 있는 일이기도 합니다. 또 고민을 털어놓을 수 있는 상대가 있으면 

정신적으로도 매우 안정되고 편안해집니다. 이렇게 상대방에게 좋은 인상을 남겨 

주면 인격형성이나 자신을 둘러싼 세계를 넓힌다는 의미에서도 아주 중요한 

요소입니다. 자신을 긍정적으로 받아들이면 타인도 긍정적으로 받아들이게 

됩니다. 타인과 원만하게 지낼 수 있도록 좋은 인상을 남겨 인간관계의 폭을 

넓혀나가보는 것은 어떨까요? 

 이상, 상대방에게 좋은 인상을 주는 방법이었습니다.감사합니다. 
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演講比賽稿-「과학기술의 발전이 지향해야 할」  

高 1-1 崔玹彬 

우리는 현재 나날이 발전하는 과학 기술을 체감하며 살아갑니다. 작년 12월, 

OpenAI사는 ChatGPT라는 인공지능 챗봇을 출시했습니다. 이 인공지능 챗봇은 

사용자의 질문에 답변하는 것은 물론, 사용자의 요구에 따라 논문 작성, 번역, 

작사 작곡, 코딩 작업 등 과거에는 상상도 못할 광범위한 업무를 수행하며 전 

세계에 화제가 되었습니다. 이렇듯 인간 문명의 기술은 놀랍도록 발전하여 우리 

인류는 이제 먼 우주를 탐사하고 인공지능을 발명하는 등 상상 속에만 머물렀던 

미래의 모습을 현실로 이루어 나가고 있습니다. 

과학기술이 없는 오늘날은 상상하기도 힘듭니다. 만일 우리 인류에게 

과학기술의 발전이 없었다면, 우리는 아직까지도 일정한 거처 없이 자연 속에서 

식량을 찾아 헤매고 있을지도 모릅니다. 전기, 가스, 수도 등의 공공시설, 

안전한 생활을 할 수 있게 해주는 주거 공간, 먼 거리도 힘들지 않고 빠르게 

이동할 수 있게 해주는 교통수단, 이 세상에서 일어나는 모든 일들을 알 수 있게 

해 주는 정보 매체, 이제는 우리 곁에 없어서는 안 될 것들입니다.  

일상의 편리함은 곧 삶의 질의 향상으로 이어집니다. 과학 기술의 발전으로 

발달한 농업, 경제는 우리에게 풍요를 주었고, 우리 생활에 안정을 주었습니다. 

안정된 생활 속에서 우리가 즐기는 여가 생활이 증가하였고, 행복도가 

올라갔습니다. 또한 의료 기술의 발달로 우리는 병으로 고통받는 일이 

적어졌으며, 평균 수명이 증가하였습니다. 

그러나 이러한 과학기술의 발전은 긍정적인 영향만 가져다 주지는 않았습니다. 

급속한 산업화와 도시화는 부작용을 낳기도 했는데,바로 과학기술의 발전과 떼어 

놓을 수 없는 환경 문제입니다. 무분별한 자원의 남용과 자연의 파괴, 각종 

오염물질과 산업쓰레기의 배출은 환경의 오염으로 이어졌습니다. 지구는 이제 

극심한 기후 변화, 사막화와 해수면 상승, 동물들의 멸종위기 등 심각한 문제를 

겪게 되었습니다. 

또한 잘못된 방향의 과학기술의 발전은 인류 안보를 위협하기도 합니다. 

생화학 무기와 같은 대량 살상 무기가 그 예입니다. 제 1차 세계대전 당시에 

개발된 독가스로 많은 인명들이 살상되었던 것은 너무도 유명한 사실입니다. 

과학 기술은 지금 이 순간도 발전하고 있습니다. 우리에게 편리함을 주고, 

삶의 질을 개선시켜주는 것은 기쁜 일입니다만, 우리는 과학 기술이 인간과 

환경에 해를 끼치는 방향으로 사용되지 않도록 노력해야 할 것입니다. 인간과 

자연 모두가 공존할 수 있도록 과학이 발전해 나간다면, 과학기술은 분명 

우리에게 더 편리하고 행복한 미래를 가져다 줄 것입니다. 감사합니다. 

 

69 
 



演講比賽稿-「작은 성취를 통한 습관 형성」 

高 1-1 李知律  

안녕하십니까? 저는 고등학교 1 학년 1 반 이지율입니다.  

새해가 밝을 때마다 우리가 매번 하는 것이 있죠? 바로 새해 목표를 세우는 

것인데요. 2023 년의 거의 반이 지난 지금, 여러분은 그 목표를 지금도 실천하고 

계시나요? 공부 열심히 하기, 다이어트 성공하기와 같은 목표를 매년 세우고 

결국 작심삼일에 그치지는 않으셨나요? 그런 경험을 가지고 계신 분들은 오늘 제 

스피치에 집중해 주시기 바랍니다. 저는 오늘 '작은 성취를 통한 습관 

형성'이라는 주제를 통해 여러분이 목표를 이루는 데에 도움을 드리고자 합니다.  

 

워싱턴 의과대학의 로버트 마우어 교수는 22 년 동안 성공에 대해 연구하며 

이러한 결과를 냈습니다. 계획을 세운 사람들의 25%는 일주일 만에 포기하고, 

50%는 한 달 안에 포기한다. 또한 연초에 세운 계획이 성공할 확률은 단 8%에 

불과하다. 이에서 알 수 있는 것은 바로 계획을 잘 지키지 못하는 것이 매우 

일반적이라는 사실입니다. 만약 여러분이 단 한 달 동안이라도 연초 계획을 

지키셨다면, 이미 상위 50%라는 뜻입니다. 하지만 우리는 한 달이 아닌, 일 년 

내내 혹은 그보다도 더 길게 계획을 지키기를 원합니다.  

 

이에 대해 로버트 마우어 교수는 '작은 성취를 통한 습관 형성'을 

제안하였습니다. 의식하지 않아도 반복적으로 하는 습관을 통해 목표를 

효과적으로 달성하는 방법이죠. 이 습관 형성에는 세 가지 단계가 있습니다. 첫 

번째는 중요 가치를 정하는 것입니다. "나는 운동하는 것이 중요해", 혹은 "나는 

가족에게 최선을 다하고 싶어"라며 정하는 것입니다. 두 번째는 아주 구체적이고 

명확한 목표를 세우는 것입니다. 예를 들자면 스쿼트 10 개 하기, 부모님께 1 번 

이상 사랑한다고 말하기 같은 것입니다. 마지막 단계는 꾸준히 이어가기입니다. 

멕스웰 올츠 박사는 새로운 행동이 습관화되는 데는 최소 3 주가 걸린다는 연구 

결과를 밝혔습니다. 적어도 21 일은 넘기자는 마음가짐을 갖고, 필요하다면 

자신에게 보상을 주면서 목표를 지속해야 합니다.  

 

이 세 단계를 거치게 되면, 목표를 이룰 수 있는 가능성이 커진다고 합니다. 

작은 성취를 통해 자신에 대한 믿음을 늘려가며, 이 믿음이 습관 형성에 또다시 

도움을 주는 긍정적인 사이클이 완성되는 것입니다. 

 

 여러분의 이해를 돕기 위해 저의 경우를 예시로 들어보겠습니다. 저는 시험 

기간에 잠에 들기 전 유튜브를 보는 습관을 가지고 있었습니다. "열심히 

공부했으니까 이 정도는 해도 되겠지"라고 생각하였지만. 날이 갈수록 유튜브 
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보기는 저의 취침 패턴을 바꾸었습니다. 때문에 저는 중요 가치를 공부로 두고 

'시험 날까지 유튜브 보지 않기'를 목표로 설정했습니다. 만약 일주일 동안 

성공하면 좋아하는 음식을 시켜 먹겠다고 구체적인 보상도 설정했습니다. 몇 

번의 실패도 있었지만, 포기하지 않고 해낸 결과 시험 날까지 유튜브 보지 

않기를 실천했고, 결국 좋은 시험 결과를 얻을 수 있었습니다.  

 

여러분들도 올해 들어 세운 목표를 다시금 떠올려 보기를 바랍니다. 그리고 

너무 거창했던 목표는 재설정하고, 말씀드린 세 가지 단계를 거쳐 습관을 

형성하고 목표를 이루셨으면 합니다. 첫 번째로 중요 가치를 정하고, 두 

번째로는 아주 구체적인 목표를 세우며 마지막으로 꾸준히 실천하는 것 말입니다. 

로버트 교수가 말한 계획을 끝까지 지키는 8%의 주인공이 되시는 것은 어떨까요? 

그럼 지금까지 제 발표를 들어주셔서 감사합니다 
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演講比賽稿-「미래를 계획할 때에 우선시 해야하는 가치」 

高 1-2 玄智媛 

   여러분은 언제 행복을 느끼시나요? 우리는 대부분 자신이 좋아하는 일을 할 

때 행복을 느낍니다. 하지만 안타깝게도 통계에 따르면, 청소년들은 미래를 

계획할 때 취미나 적성, 가치관보다 직업의 효율성과 수입을 약 2배 이상 더 

고려한다고 합니다. 일을 할 때의 즐거움이나 성취감보다는 쉬운 작업을 통한 

효율적인 노동을 추구한다는 것입니다. 하지만 과연 이러한 생각과 가치관으로 

우리의 미래를 설계하는 것이 옳은 일일까요? 저는 오늘 한 흥미로운 직업의 

소개를 통해, 우리가 진로를 고민할 때 중요히 여겨야 하는 가치는 무엇인지에 

대하여 말씀드리고자 합니다. 

 

   여러분은 아이스크림 테스터라는 직업에 대해서 들어보신 적이 있으신가요? 

제가 오늘 소개드릴 직업은 ‘아이스크림 맛보기’를 업으로 삼는 ‘아이스크림 

테스터’입니다.  

 

   아이스크림 테스터들은 회사가 아이스크림을 시판하기 전에 여러가지 제품을 

맛보고 이를 평가합니다. 그리고 회사는 이러한 데이터를 바탕으로 제품의 

문제점을 고쳐나갑니다. 이들은 하루에 약 50가지 맛의 아이스크림을 맛본다고 

합니다. 그들은 다양한 맛의 아이스크림을 실컷 맛볼 수 있을 뿐만 아니라 

오로지 아이스크림을 맛 보는 일로만 평균 6000만원, 높게는 1억의 연봉을 

받습니다.  그렇다면 아이스크림 테스터는 과연 정말 보이는 것처럼 쉽고 

편하기만 한 직업일까요? 노동 시간도 적은데다가 상사에게 스트레스를 받을 

일도 없기 때문에 그렇게 생각하실 수도 있습니다. 하지만, 그들은 자신들의 

직업을 유지하기 위해 대부분 반강제적인 채식을 하며, 건강의 유지를 위해 

자기관리에 엄청난 시간을 들입니다. 또한 나이가 들 수록 맛에 둔감해지기 

때문에, 일정 나이가 되면 다른 직업을 찾아 나서야합니다. 그들은 단순히 

아이스크림이 무슨 맛이고, 맛이 있는지 없는지를 설명하는 것이 아닌, 

아이스크림의 질감과 맛을 아주 상세히 평가해야하기 때문에, 평소에 지나치게 

뜨겁고 찬 음식을 자제하며, 맵거나 짠 자극적인 음식도 되도록 먹지 않습니다. 

다시 말해, 자신의 식습관을 직업에 맞추어 조절하는 것이죠. 이러한 노력들은 

숙련된 미각을 유지하기 위한 것으로, 막대한 스트레스를 동반하며 심지어는 

건강상의 문제의 원인이 될 수도 있다고 합니다.  

 

   이와 같이 자기관리를 위한 부단한 노력과 애로사항이 존재하는 직업임에도 

불구하고, 아이스크림 테스터는 인터넷 상에서 ‘의외로 돈을 잘 버는 

이색직업’으로 여러차례 소개되어, 많은 이들이 부러워하는 ‘편한 직업’으로 
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알려진 바 있습니다. 

 

   과연 ‘대가 없는 보상’이 있을까요? ‘노력 없이 할 수 있는 편안한 

직업’은 어쩌면 우리의 나태한 본능이 만들어낸 허상일지도 모릅니다. 

지금이라도 편안함과 요행만을 추구하려는 생각을 버리고, 진정으로 자신의 

적성에 맞고, 즐겁게 할 수 있는 일이 무엇일지 고민해보는건 어떨까요? 만약 

우리 모두가 올바른 가치관을 가지고 미래를 설계하고 행한다면, 개개인의 

발전은 물론이고 나아가 더욱 나은 세상을 그려볼 수 있을 것입니다.  

 

   오늘의 발표가 여러분들께 도움이 되었기를 바라며 마치겠습니다.  

   감사합니다. 
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演講比賽稿-「미디어에 비쳐진 MZ세대와 진짜 MZ세대의 괴리」 

高 2-4 唐嘉俐 

 
안녕하세요. 저는 2학년 4반 당가리입니다. 제가 오늘 연설할 주제는 미디어에 

비쳐진 MZ세대와 진짜 MZ세대의 괴리입니다.  

 

현재 미디어가 굉장히 발달한 세상에서 우리는 수많은 정보를 받아들입니다. 

미디어를 사용하고 미디어 속에서 생활하는 우리들의 이미지도 자연스레 형성이 

됩니다. 이 과정을 통해 우리는 미디어와 현실의 괴리를 느낄 수 있습니다.  

 

예를 들어 현재 미디어에서 가장 흔히 쓰이는 단어가 있습니다. 바로 'MZ세대' 

입니다. MZ란 M세대와 그 다음 세대인 Z세대 이 두 세대를 묶어서 MZ세대라 

부르는 데요. 이 세대들을 디지털 과 연관시켜 생각해보면 M세대 때부터 

스마트폰과 태블릿 보급이 시작되고 이는 아날로그와 디지털 사 이에 태어난 

세대입니다. Z세대는 이미 디지털화 되어있는 세상에 태어났습니다. 그 후 

세대는 스마트폰 뿐만 아니라 인공지능과 메타버스가 당연하게 쓰여집니다. 이런 

디지털 기기 사용에서의 차이가 있기 때 문에 각자의 성장 과정에서 차별화된 

특성이 생깁니다. 

 

미디어에서 MZ세대의 특징은 디지털 환경에 거부감이 없고 자유로운 생각과 

자신의 개성이 다양한 세대 라는 것입니다. 다양한 콘텐츠를 접하며 인터넷 

문화가 탈중앙화가 되었기 떄문입니다. 하지만 일상 생활 을 하며 자신을 직접 

MZ세대라고 칭하는 사람은 보통 MZ세대에 속하지 않습니다. 'MZ세대'라는 단어는 

마치 자신의 젊음을 나타내는 표현이 된 것입니다. 흔히 들어볼 수 있는 

'젊은이'의 동의어가 된 셈입니다. 오히려 MZ에 속하는 사람들은 자신을 MZ라고 

지칭하지 않습니다. 이런 점에서 우리는 미디어와 현실에서 괴리감을 느낄 수 

있습니다.  

 

또한 각종 미디어에서 MZ를 많이 언급하는 것을 볼 수 있습니다. 그 중 MZ를 

가장 많이 언급하는 미디 어는 뉴스입니다. 거의 90% 가까이 뉴스에서 

발화됩니다. 하지만 기사 내용을 보면 미디어 속 MZ는 부 정적인 존재입니다. 

예를 들어 기사 제목에 MZ세대 "평생 직장이 뭔가요?" 조기 퇴사 빨라진다. 이런 

기 사를 통해 '요즘 사람들은 끈기가 없다' 이런 부정적인 반응이 달립니다. 

그러나 자세히 생각해보면 현재 한창 일하는 세대는 MZ세대입니다. 그럼 이런 

기사를 쓰는 장본인도 MZ세대일 확률이 굉장히 높습니다. 이 MZ는 구분이 용이한 

타자화된 키워드가 됐습니다.  

74 
 



 

애당초 MZ라는 단어는 실생활에서 쓰이는 단어가 아닌 미디어에서 주로 쓰는 

용어입니다. 이전에도 세대 에 대한 용어가 있었지만 그 중 MZ세대라는 용어는 

유독 미디어가 발달한 현재의 마케팅 측면에서 많이 활용되고 있습니다. 예를 

들어 '요즘 애들 문해력 저조' , '독서 부족'과 같은 주제에서 MZ세대라는 용어를 

자주 쓰는데 실제로 읽는 양은 절대적으로 감소하진 않았습니다. 왜냐하면 

이들이 읽는 텍스트 정보가 너 무나도 많기 때문에 지식을 습득하는 경로만 

달라졌을 뿐 정보를 소화하는 양은 그대로입니다. 재작년 EBS에서 "당신의 

문해력"이라는 다큐가 방영 되었습니다. 방송 이후로 '문해력'이라는 단어는 이 

때 기점 으로 주목을 받으며 사교육 시장에 큰 영향을 끼쳤습니다. 이 또한 교육 

마케팅 용어에 해당됩니다.  

 

어떻게 보면 이 MZ라는 용어는 미디어에서 잘 팔리는 핵심 단어인 것입니다. 

이들의 특징을 정해놓고 MZ를 편협하게 만들기 위해 미디어가 조장하는 것입니다. 

자신이 접한 미디어 속 세상을 현실에 과도하 게 일반화하여 오류를 범하는 

것입니다. 미디어 속 정보가 다가 아닌 현실에서 생활하는 우리는 미디어와 

현실을 분명하게 구분하여 새로운 세대의 대한 배려가 생겨야 합니다.  

 

지금까지 제 연설을 들어주셔서 감사합니다. 
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演講比賽稿-「대체 자원 개발의 필요성」 

高 1-1 金冠良 

안녕하십니까? 저는 고등학교 1학년 1반 김관양입니다. 오늘 제가 여러분들께 

말씀드릴 주제는 대체 자원 개발의 필요성입니다.  

 

여러분은 네옴시티에 대해서 들어보셨나요? 이 도시는 사우디아라비아에서 

추진하는 프로젝트이며 영화 어벤져스에 나오는 도시인 와칸다에서 영감을 얻어, 

100퍼센트 재생 가능한 친환경 에너지를 이용해 탄소배출 제로를 목표로 하는 

도시입니다. 지금까지 그들이 보유한 석유를 통해 부를 축적해 온 

사우디아라비아는 언젠간 석유가 고갈될 것이라는 우려와 기후변화에 대한 

심각성이 대두되면서 친환경 물결을 타고 신재생에너지에 대한 필요성이 맞물려 

네옴시티라는 신도시를 조성하고 있는 것 입니다. 사우디는 네옴시티를 통해 

지금껏 오일머니로 쌓아 올린 불안정한 경제 구조를 다각화하여 현대적 산업 

경제를 가진 강대국으로 도약하겠다는 목표와 더불어 친환경 사업을 통한 두 

마리 토끼를 다 잡겠다는 전략입니다.  

 

우리나라는 석유, 천연가스와 같은 자원이 전무한 나라로써 사용하는 자원의 

대부분을 수입에 의존하고 있음에도 대체 자원 사용률이 매우 저조한 상태입니다. 

태양열 발전기는 공공 건물 건물에서 사용하는 것이 아닌 민가에서만 주로 

사용되며, 풍력 발전기와 수력 발전기의 사용률은 5.8퍼센트로 OECD 37개 국가 

중 37위로 최하위에 머물러 있습니다.  

독일의 한 축구 경기장의 경우에는 지붕에 거대한 태양광 발전 시설과 태양열 

집광기가 천 대 가량 설치되어 있습니다. 이곳에서 만들어지는 에너지는 연간 

250,000kWH로 일반 가정 60가구가 일년동안 사용할 수 있는 전력이라고 합니다. 

또한 영국의 ‘서튼’에서는 목재로부터 가스를 추출해서 만든 에너지를 

사용하여 화석에너지가 사용되지 않는 주거공동체 ‘베드제드’를 만들었습니다. 

 

여러분은 힐링하면 무엇을 떠올리시나요? 저를 비롯한 많은 사람은 휴식이 

필요할 때 자연을 찾곤 합니다. 저는 지금까지 우리와 함께 해 온 아름다운 

자연을 다음 세대도 누릴 수 있도록 하는 것이 지금의 우리가 해야 하는 

노력이라고 생각합니다.  대체 자원을 찾는 일은 이제 선택이 아닌 필수가 

되었습니다. 저는 우리나라가 지금보다 친환경 에너지를 적극 사용하여 푸른 

지구를 만드는 일에 동참할 수 있게 되기를 바랍니다.  

 

지금까지 제 발표를 들어주셔서 감사합니다! 
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漢城華僑協會舉辦韓宅植物園郊遊踏青活動 

僑界 600 餘人共同參加 

                           僑委會在韓國 

為使韓國僑胞參與戶外健康休閒活動，漢城華僑協會特地於

5月15日舉辦韓宅植物園踏青郊遊活動，活動當日上午天氣晴朗，

參加踏青郊遊活動之僑胞超過 600 人，駐韓國代表處梁光中代表

伉儷偕同僑務組組長林季蓉及秘書陳建銘等人共同出席並提供豐

富摸彩獎品，表達對於僑界健走活動之支持。 

活動參加者於下午在戶外廣場集合參加摸彩活動，主辦單位

漢城華僑協會孫毓緒會長率領第 22 屆理監事團隊向大家問候，孫

會長致詞時表示，該協會特別選在韓宅植物園舉辦這次的郊遊大

會，希望能夠讓韓華僑胞們走出戶外，放鬆身心，也特別感謝梁

代表的蒞臨及代表部的贊助，讓活動可以順利舉辦。 

孫會長表示，該會第 22 屆團隊接任以來，致力於提高服務品

質，例如代辦證照申請等便民業務，也提供稅務及法律諮詢服務，

保障僑胞們的權益，此外，與明知專門大學簽訂「優秀外國留學

生教育協約書」，使我華僑子弟入學享有可減免 50%的學費優惠，

也與多家牙科診所及醫療院所合作，提供就診優惠價格；該會並

拜會鄭宇澤國會副議長，提出華僑政策建議書，籲請改善華僑定

77 
 



居韓國的簽證制度、有關出入境管理法令及韓華僑教育行政等建

議，未來也將竭盡全力為僑民服務。 

梁代表致詞感謝李寶禮僑務諮詢委員、漢城華僑協會孫毓緒

會長、謝永成監事長所率領的第 22 屆理監事團隊共同的投入，辛

苦舉辦本次大型郊遊活動，讓僑胞們有機會走出戶外、享受自然、

健康的環境； 

梁代表也鼓勵未來能有更多年青世代投入僑社服務工作、讓

僑社得以世代傳承，並祝福僑界朋友們都能收穫滿滿、滿載而歸。 

梁代表伉儷也與第 22 屆理監事團隊合影，並共同聲援台灣加

入 WHA，隨後並由主辦單位抽出各種豐富獎品致贈予中獎的僑界朋

友，大家在期待與鼓掌聲中，共同度過充滿樂趣的的午後休閒時

光。 
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韓國華僑婦女總會 慶祝母親大會 

僑委會在韓國 

5 月 14 日駐韓國代表處代表梁光中伉儷由僑務組組長林季

蓉、新聞組組長林靖貴陪同，赴漢城華僑中學出席由韓國華僑婦

女總會舉辦之慶祝 2023 年國際母親節大會及 2023 年漢高盃籃球

友誼賽，當日艷陽高照，兩項活動共吸引約 260 名韓華僑胞朋友

一同出席，國會議員金英浩(音譯)及市議員李承美(音譯)也出席

婦女總會慶祝母親節活動。 

韓國華僑婦女總會為慶祝一年一度母親節，於 5月 14 日上午

11 時，假漢城華僑中學大餐廳舉行慶祝大會，由會長徐麗顏主持，

共約 200 人參加。徐麗顏致詞感謝各界，包括駐韓國代表處、漢

城華僑協會及各社團的支持，使該會得以在疫情舒緩後舉辦母親

節大會，來表揚母親們的辛勞，徐麗顏並針對韓華無戶籍國民取

得身分證案，希望代表處能夠協助解決。 

梁光中致詞感謝韓國華僑婦女總會的邀請，能與韓華婦女們

共同慶祝，感謝母親們的貢獻及付出；有關身分證案，因涉及立

法修正，近期於立法委員訪視韓國時，業邀請包括漢城華僑協會 
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會長孫毓緒等僑領共同出席，當面表達韓華各界的心聲，未

來也會持續向國內有關單位來轉達僑界的期待與心聲。 

孫毓緒致詞表示，旅韓華僑社會婦女朋友身居國外，吃苦耐

勞，為家庭與子女犧牲奉獻，堅毅不拔的撐起一片天，今日有富

足的生活都要感謝婦女勤勞的付出。活動當日並有金英浩及李承

美等韓國政要出席致詞祝賀。 

2023年漢高盃籃球友誼賽於5月14日上午假漢城華僑中學籃

球場舉行，當日有漢高、漢高校友隊、青商會及東寶城隊等 4 隊

隊伍共同參賽，由于植盛校長主持，該校係繼 2022 年整修籃球場

舉辦首屆漢高盃籃球友誼賽後，本次為第二屆辦理，共有約 60 名

選手參賽，梁光中也特別到場為選手們加油打氣，現場氣氛熱烈。 
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徐麗顏主持國際母親節大會  

僑界婦女二百餘人參加 

                      韓華通訊 

韓華婦女總會於 5月 14日在漢城華僑中學餐廳,慶祝 2023年

母親節,駐韓代表部梁光中代表暨夫人、林季蓉僑務組長、漢城華

僑協會長孫毓緒暨監事長謝永成偕同會長團、「中正圖書館 大廈

管理委員會」主任委員陳祥程、漢城華僑中學于植盛校長及漢華

婦女二百餘人出席。徐麗顏會長在大會中致詞指出,非常感謝第 22

屆 漢城華僑協會的確為我們做了很多的事,把漢城華僑協會做的

風聲水起。我自認為婦女會是一個沒有經濟、沒有資源的丐幫組

織,但是我們有智慧、有勇氣,有為大眾婦女做事能力。婦女會的

工作人員都是義工,沒有薪資,就好像在家庭的母親一樣,做事不

要求回報,為的是要讓大眾知道，我們也是社會的一份子。徐會長

表示, 之所以要在今天母親節舉行慶祝大會, 就是要向每一年、 

每一日勞苦功高而無薪的母親致敬、致謝,因為家庭因她的辛勤付

出而幸福美滿。徐會長並就韓華無戶籍國民取得身分證案, 希望 

代表部積極為我們爭取, 儘速協助解決。最後徐會長以四句話,對

母親節做出完美的詮釋;第一句: 世上最美的人是「媽媽」,第二

句:世上最好聽 的名字是「母親」,第三句：有媽媽的地方就有「愛」 
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第四句:有媽媽的地方就有「家」。西大門區國會議員 金英浩應邀

致詞祝賀母親節快樂,他表示,各位在韓國生活有不方便的地方,

可以隨時告訴我,並願為提高韓華的福祉,儘個人最大的努力。會

中,頒發諮詢委員聘書,計有;唐愛芳、王英蘭、馬汝芝、王愛麗、

史守蓮、張振瑞、朱秀娟、于仲俊、王玉蘭、寧秀華、張美華 、

劉菊昌、申國翠、王翠梅及王聖媛等 15 人。另聘任,王聖艾為總

務副會長、遲愛莉為康樂副會長。大會的餘興節目是幸運摸彩,頭

獎為 43 吋液晶電視機、二獎為空氣清淨器。 
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梁光中代表與韓華僑團校  

弔祭韓戰華僑烈士 

                        韓華通訊 

為感念華僑先賢參與韓戰捍衛韓半島自由民主之精神,旅韓

華僑參戰同志承啟會聯合駐韓國臺北代表部、漢城華僑協會、漢

城華僑中學、國民黨駐韓直屬支部等僑團校，於 5 月 23 日上午 10

時 30 分前往國立顯忠院祭奠姜惠霖烈士暨隊長魏緒舫等烈士。 

弔祭儀式由旅韓華僑參戰同志承啟會金育安會長主祭, 駐韓國代

表處梁光中代表、軍協組長林森代表國防部長邱國正,分別向姜惠 

霖烈士與魏緒舫義士獻花致敬, 漢城華僑中學譚紹榮理事長 、 

梁兆林顧問 、首爾文化藝術協會鄒新強等僑領也代表首爾的僑團

校,分別獻花、上香,弔祭姜、魏二位及其他烈 士在天之靈,共同

追悼曾為僑居地大韓民國的民主自由，拋頭顱、灑熱血的華僑。

韓國首爾國立顯忠院只奉安姜惠霖和魏緒舫兩位華僑,其實韓戰

參戰華僑青年在200到 300人,主力是南韓將軍白善燁領導的陸軍

第一師團 15 聯隊中國人特別搜索隊的 47 名華僑, 指揮者為魏緒

舫。 
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漢城僑中擴大慶祝 75 週年校慶  

齊副代表、僑團首長及師生六百餘人參加 

韓華通訊 

漢城華僑中學於 5 月 4 日至 7日擴大舉行建校七十五周年校

慶,是 日大會計有; 駐韓國台北代表部齊永強副代表、首爾西大

門區李性憲區廳長、漢城華僑協會孫毓緒會長、監事長謝永成、

姊妹校論山女商、華道中學、名譽理事長薛榮興、僑團首長、該

校理事會、校友、全校師生等約七百餘人出席,盛況熱烈。大會由

校長于植盛主持,首先為學生的慶祝表演,包含鼓韻、舞龍、 舞獅、

僑中及論山女商學生的熱舞, 將慶典氣氛帶至高潮。在第二部慶

祝大會中,齊永強副代表應邀致詞指出,漢城華僑中學自 1948 年

建校以來,歷經 75 個寒暑,期間也經歷了韓戰南遷釜山，1969 年遷

徙到現在延禧洞校址,這些歷程,一路走來披荊斬棘,篳路籃簍。齊

副代表表示,近年來漢城僑中在譯理事長率領的 理事會團隊,積

極的籌募資源來改善學校軟硬體設施；包括教學大樓內部的牆面、

籃球場羽球場及大操場前台階座位等 ,目的是學生學習環境更加

舒適, 使學生能有更好的學習成效,並且 在少子化大環境下, 在

招生上能有突破性發展。齊副代表說,誠如于校長提到的漢城華僑

中學畢業的學生,不論是在韓國,不論是在台灣以及世界各地, 都
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有傑出的成就。在台灣的文化界、外交界及醫學界,都可以看到漢

中畢業校友的輝煌表現,同時在我過去在美國服務期間,也見過當

地許多成功的韓華,今我非常的欽佩。于校長在致歡迎詞中表示, 

在 1969 年由明洞搬遷到現在的延禧洞校址,當時學生的人數高達

二千九百多人,現在的學生人數雖然只有五百三十多人,但仍然是

一所全球規模最大的華僑中學。于校長呼籲,本校畢業校友人數已

超過一萬多人,分佈在世界各地,事業都有成就, 今天我以校長及

校友的身份在此呼籲畢業的校友們,請各位回母校看看,為母校的

發展,為母校的未來，請給予大力的支持,為在校的學弟學妹們付

出一份力量。西大門區廳長李性憲致詞肯定漢城華僑中學對地區

發展的貢獻,並承諾將對漢城僑中給予必要的支援。漢城華僑協會

會長孫毓緒應邀致詞指出,漢城僑中自建校 75 年以來,教育了無

數優秀的韓華子弟,他們現在都分佈在世界各地、各個領域,辛勤

打拚 ,發光發熱,成就非凡 ,這些都要歸功於曾經幫助他們成長

的人,尤其是初中、高中成長階段, 塑造人格重要時機。在僑中優

良師資培育下,使 得畢業的學生具備了應對社會各種需求的能力,

使他們能愈挫愈勇,百戰百勝。孫會長表示,在紀念校慶之外,各位

同學也應該珍惜在國外也能學習到中國文化的機會,以感恩的心、

用心學習,不辜負老師的裁培,把握學習的時間,未來做個「僑中以
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你為傲、我以僑中為榮」的人來回報母校。漢城華僑協會也非常

關心僑教,每學期都有編列分發優秀及清寒獎學金給學生的預算, 

以茲鼓勵。今年校慶是因疫情時隔多年舉辦的大型校慶,籌畫 了

一系列精采的活動,包括校慶主題標語及標誌比賽、魔術方塊比賽, 

運動性質的班際籃球及足球比賽等。四日中午時間,規劃有各項科

目靜態展覽,不僅用海報呈現學習內容,也展示課堂上製作的手工

藝品,多元的學習成果。下午趣味運動會展開,障礙物接力賽、兩

人三腳、拔河、啦啦隊競賽等活動, 展現團隊合作的精神。五日

活動,進行了班際合唱比賽,個人演講決賽、社團發表會等活動。 

六日舉行園遊會,由青年會、青商會、留韓婦女同鄉會、國際韓華

志工會、佛光山寺及各年級設立小吃攤位,準備多樣特色小吃,有

炒年糕、茶葉蛋、炒米粉、鹹酥雞、糖葫蘆、冬瓜茶等。 
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漢高畢業校友運動會  

43 屆奪得冠軍 

                               韓華通訊 

漢城華僑中學歷屆校友會於5月 7日舉辦運動大會,駐韓國台

北代表部梁光中代表、金英浩及李秀珍國會議員、李性憲區廳長、

漢 城華僑協會長孫毓緒等出席。梁代表致詞表示 ,漢城華僑中學

的畢業生, 無論在韓國、在台灣或是世界各國，都能在不同專業

領域有傑出的表現,他也要特別感謝譚紹榮理事長與理事會的投

入與支持，讓學校軟硬體設施都能越來越完善。漢城華僑協會長

孫毓緒致詞表示,「漢高校友運動會」是一項多年來的傳統活動,

每年都選在風和日麗的五月天舉行 ,來自韓國各地及海外的漢城

僑中校友們 ,大家歡聚在母校的操場上，藉著各項運動及趣味競

賽來相互切磋、增進彼此情誼 ,不但可以展現各位校友們，自身

的能力,更可藉由競賽活動 ,凝聚更強的向心力,使校友們團結在

一起, 希望透過公平的競賽,發揮合作的精神,成為身心健康的韓

華人、漢高校友。他說,今年度的校友運動會共有 11 同學會參加, 

27 及 29 屆同學策劃主辦,看到各位蓬勃的朝氣,正象徵韓華僑社

的和諧發展,希望在運動之同時,也不要忘記服務奉獻華僑社會。 

譚紹榮理事長致詞感謝理事會及各界對學校的支持。當日運動大
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會活動也吸引歷屆校友約200人共同出席,競賽項目有; 射鞋比賽、

蜈蚣賽跑、接力滾輪胎、飛床比賽、三輪賽車、高爾夫球推桿比

賽等。 經過兩天的友誼競賽,最終由漢高 43 屆奪得冠軍, 亞軍漢

高 38 屆,季軍為漢高 36 屆。 
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阮昭雄副委員長拜會漢城華僑中學 

                                  僑務委員會在韓國 

僑務委員會阮昭雄副委員長於 6月 14 日抵達韓國訪視，繼 15

日拜會僑團校行程後，16 日上午安排訪視漢城華僑中學並主持羽

毛球場修繕完工暨啟用儀式，下午訪視華商企業，並出席世界華

人工商婦女企管協會韓國分會創立大會，與來自台灣、韓國及世

界各地世華成員們共同慶祝韓國分會正式創立。 

16 日上午，阮副委員長由駐處齊永強副代表陪同下，拜會漢

城華僑中學，該校譚紹榮理事長暨理事會成員、于植盛校長及教

學團隊共同接待。 

于校長首先簡報漢城華僑中學教學現況，譚理事長則致詞歡

迎阮副委員長，並感謝僑委會近年來的協助，讓學校逐步改善教

學硬體設施，包括新近完工的籃球場及本年全新完工的羽球場，

讓學生的學習環境空間更加完善。 

阮副委員長表示，自己也是孩子的父母，能夠了解為人父母

的心情，希望提供子女及下一代更加完善的學習環境，漢中面臨

少子化的大環境，能夠在理事會及教學團隊的努力下，不斷提升

學校教學品質，至為不易，僑委會也願意一同來努力，讓韓華的

僑校永續發展。 
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阮副委員長隨後與理事會及教學團隊進行座談，就本年 5 月

間三讀通過「入出國及移民法」部分條文修正草案，包括鬆綁無

戶籍國民持我國護照入國得免申請入國許可、僑生畢業後留台居

留規定鬆綁及僑校學生返台升學等議題進行交流。 

隨後阮副委員長參訪學校並出席羽毛球場修繕完工暨啟用儀

式，正式啟用全新完工的羽毛球場。  

阮副委員長下午續參訪僑商企業-和昌土產株式會社韓國高

麗人蔘店，晚間並出席在 THE PLAZA 飯店舉辦的世界華人工商婦

女企管協會韓國分會創立大會並應邀致詞。 

本次創立大會除有來自台灣、韓國及各地世界華人工商婦女

企管協會會員出席外，駐韓國代表處梁光中代表、齊永強副代表、

韓國國會議員梁香子(音譯)、韓國觀光公社社長金長實(音譯)及

首爾市副市長金意承(音譯)等韓國政要也共同出席並致詞祝賀。 

世界華人工商婦女企管協會莊住維總會長、柯杜瑞琴創會總

會長、施郭鳳珠榮譽總會長、施慶桂國際事務顧問、陳上春名譽

總會長、劉琍綺名譽總會長等人也率領來自台灣及世界各地分會

會員約 240 餘人出席 16 日下午於首爾舉行之韓國分會創會活動。 

駐韓國代表處並特別安排，由梁光中代表帶領世華工商婦女

企管協會代表，於 16 日上午拜會韓國會副議長鄭宇澤及梁香子、
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金星煥、金禎鎬(音譯)等三位國會議員，增進與韓國國會之互動

與聯繫。 

世華成員 240 餘人在韓期間，韓國分會崔愛英會長率領所屬

會員用心籌劃，除安排參訪漢城華僑中學了解韓國僑教發展外，

也特別安排青瓦台、東大門設計廣場等文化體驗行程，共同增進

台韓雙邊民間文化交流。 

6 月 16 日的創立大會活動，世華韓國分會更用心安排，讓來

自世界各地的會員齊聚一堂，分享韓國分會創立的喜悅，活動順

利圓滿成功。 
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畢業典禮 

                                于植盛 

梁代表、協會孫會長、本校譚理事長、全體理事、各僑團校

代表、各位貴賓、各位家長、各位老師及畢業的同學們、大家好! 

今天是本校高中部 66 屆、初中部 111 級的畢業典禮，在建校

的 75 年歷史中，畢業同學的人數早已超過一萬多人，他們遍佈在

世界各地，各守自已的崗位，發揮自己的專才，都有所建樹及成

就。 

畢業的同學們，在將來人生的旅途上，每個人都會走不同的

路，會走自己的人生大道，發展自己的潛力，造福社會。 

時代在快速的改變中，每個人的觀念也在改變，無論怎樣，

大家總是把接受大學教育認為是青年人必經要走的重要道路。 

今年的高三畢業同學們，希望都能考取理想的大學，進入想

要去科系。 

第十四屆理事會，認為好的環境才能培養出好的人才，上任

後就一直在更新學校的硬體設備，在理事長及全體理事們的關心

下，維修部份老舊的硬體設備，更新舊門窗，重新鋪地板，重建

擋土牆，新建教學用高爾夫球練習場，全面整修宿舍前籃球場及

排球場，重建羽毛球場、新建台階觀式眾席等多項工程。 
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學校因為學生人數一直在減少，三年前早已與江南一所留學

院簽約共同招生，現在已經出現了效果，學生的人數慢慢的在增

加。學校也為在校的同學們，每寒假及暑假期間開設國、英、數

假期補救教學班，使同學們能多有一次學習的機會。 

今天借著畢業典禮的機會，再一次的感謝關心學校及支持學

校的各僑團、家長及校友們，因為有了大家的關懷才會有今天的

漢城華僑中學，也感謝僑務委員會的支援，感謝大家，謝謝大家。 

同學們，時間過的很快，高中的畢業同學們，明天就要離開

母校，在這離別的時刻，我以下列的八個字做為送給各位畢業生

的贈言:【敢於嘗試、勇於負責】。在這多變化的環境中，要勇敢的

去面對現時，對自已所做的任何事情都要負起責任。而且要時時

警惕自已，建立信心。 

最後祝各位貴賓萬事如意，各位家長事業發達，老師們教學愉快，

畢業的 
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在校生致歡送詞 

孔祥薇 

梁大使、孫會長、理事長、校長、各位貴賓、各位老師以及

畢業同學們,大家好! 

今天是本校高中部第 66 屆,初中部 111 級的畢業典禮,本人能

有這個機會代表全體在校生致歡送詞,感到非常的榮幸,在此謹代

表全體在校生向畢業同學致上由衷的祝福. 

光陰似箭,三年的歲月消逝無蹤,今天過後,各位或是直升僑中,

或是就要離開母校,踏上另一個人生旅程,此刻,你們的心境,定是百

味雜陳.既對未來充滿期待,又難捨對母校的依依之情,在校三年的

點點滴滴在畢業的門前只好永存於心裡了 

畢業,不僅代表著一個階段的結束和離別,同時也意味著另一

個階段的開始,請各位莫忘昔日的美好時光,將學校的一草一木,友

情的點滴,師長的教誨與叮嚀,長記心頭.拿出勇氣,去迎向更多的挑

戰,拿出毅力,去開創美好的未來,才不辜負父母及師長的期望. 

別了,各位畢業同學們,相聚雖不是永恆,離別也不代表永遠,希

望今日的離別是來日相見的開始,對你們的不捨,只有化為無限的

祝福,願各位努力不懈,培養能力,展現抱負,將來回饋社會. 
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最後,再一次祝福各位畢業同學更上層樓,鵬程萬里,祝各位貴

賓,各位師長健康平安,事事順心,謝謝. 
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畢業生致答詞 

金正浩 

梁大使、孫會長、理事長、校長，各位貴賓、各位老師以及

全體畢業同學們，大家好！我謹代表全體畢業的同學致答詞。 

首先，非常感謝各位貴賓及家長在百忙之中，抽出閒置時間，

來參加我們的畢業典禮。在政策的開放下，我們終於可以脫下口

罩，再次向各位一展笑顏。在今年，畢業旅行，校慶都如期舉行。

美好的室外活動，與校園的新鮮氣息，回歸到我們的生活。 

回復到線下課程，不再需要注釋死板的電腦。和藹的老師，

熟悉的嗓音，都呈現在我們的面前。上課時細心地教導，下課時

快樂地交談。在老師們的指導與關愛下，我們順利畢業。在此謹

代表全體畢業生感謝老師們的培育。 

今天是本校高中部第 66 屆，初中部第 111 級同學們畢業的日

子，其實對我們整個人生的旅程來說，今天這隆重的典禮，只是

小小的逗點，我們之後的路還很長很長，希望大家不要忘記，待

我們走出這扇校門，都將成為漢高的校友。原本的至交，在今天

也可能變為最後一面，所以請各位同學們，好好珍惜我們現在，

剩下的短暫時間，不管是住宿生，還是走讀生。我們大家都一同

在這片土地下，相處陪伴三年，甚至六年的時間。我們都和親朋
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好友建立了深厚的情感。 

現在我們畢業了，即將離開我們的師長，離開與我們朝夕相

處的學弟學妹們，也要離開這美麗的校園。可是我們深刻的瞭解，

分離並不代表結束，還是奮鬥的開始。我們要把握住當下，努力

開拓出屬於自己的未來，去創造美好的前途，勇往直前，不懈努

力。我們都知道，讀書是智慧的源泉，在這離別之際，我願意以

至於全體同學們共勉。在步入社會之後，也要以誠待人，更希望

大家能夠，展開雙翼，努力的飛翔另一片嶄新的天空。 

最後，再次深深的祝福，所有的師長們，各位老師身體健康，

各位家長萬事如意，全體畢業同學們鵬程萬里。也再次住學弟學

妹們學業猛進，謝謝大家！ 
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111-2 學年度 校聞 
 

【本刊訊】二月一日(星期三)，中國大使館在大使館內(明洞)，

舉辦「新春座談會」，本校譚紹榮理事長、黃群理事會

副總幹事代表校方出席。 

【本刊訊】二月三日(星期五)，全體行政人員上班(假期辦公)。 

【本刊訊】二月三日(星期五)，趙連德前理事會常務理事來校，

商討辦理國際學校事誼。 

【本刊訊】二月四日(星期六)，駐韓國台北代表部舉辦「僑教座

談會」，本校譚紹榮理事長、于植盛校長，代表學校出

席。 

【本刊訊】二月七日(星期二)，本校呂敬來常務理事來校，準備

拍攝韓國 MBN 電視節目。 

【本刊訊】二月十三至十五日，全體行政人員上班，準備 111-2

學年度的開學。 

【本刊訊】二月十六日(星期四)，111-2 學年度註冊日。 

【本刊訊】二月十七日(星期五)，上午十時舉辦開學典禮。 
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【本刊訊】二月十七日(星期五)，上午十一時三十分，校務會議。 

【本刊訊】二月二十日(星期一)，正式上課。 

【本刊訊】二月二十三日(星期四)，本校呂敬來脊務理事來校， 

拍攝韓國 MBN 電視節目。 

【本刊訊】二月二十三、二十四，回國班模擬考。 

【本刊訊】二月二十八日(星期二)，高三回國班任課教師 

會議。 

【本刊訊】三月一日(星期三)，韓國三一節放假一天。 

【本刊訊】三月二日(星期四)，姐妹校論山女子商業高等學校 

開學典禮，本校特派于禮厚學務主任、臧維蒂總務 

組長參加。 

【本刊訊】三月三日(星期五)，本校招生工作活伴 WAIS(株) 

徐昌煥代表及袁牧教師，來校招開升韓國大學說 

明會。 

【本刊訊】三月八日(星期三)，泰國大學院師生來訪。 

【本刊訊】三月十六日(星期四)，上午十一時，于植盛校長應代

表部梁光中代表邀請，赴佛光山寺參加「三好運動」

說明會。 
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【本刊訊】三月十六日(星期四)，韓國祥明大學教授來校招開升

學輔導說明會。 

【本刊訊】二月十七日(星期五)，下午三時在本校大會議室，招

開 2023 年第一次全體理事會議。 

【本刊訊】三月十九日(星期日)，駐韓國台北代表部教育組，在

本校電腦教室舉辦「華語文能力測驗」。 

【本刊訊】三月二十六日(星期日)，上午十時，首爾青年會及首

爾青商會共同舉辦「青年節健行活動」 

          本校王五玲總務主任、黃群理事會副總幹事、李佩穎

導師前往東大門參加活動。 

【本刊訊】三月二十六日(星期日)，下午六時「國際韓國志工會」

在永登浦華僑小學，舉辦成立十九週年慶祝大會。 

【本刊訊】三月二十九日(星期三)，2023 年中餐烹飪社團畢鑑山

師傅，在本校烹飪社團教室，上本年度第一節課(下午

四時三十分至六時整)。 

【本刊訊】三月三十日(星期四)，韓國雲田大學畢鑑山教授來校

招生。 

【本刊訊】四月一日(星期六)，譚紹榮理事長、梁兆林常務顧問、

呂敬來常務理事、于禮厚學務主任、黃群理事會副總
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幹事，前往姐妹校論山女子商業高等學校，參加該校

建校理事長逝世三十週年紀念祀典。 

【本刊訊】四月四日(星期二)，于植盛校長應邀參加永登浦華僑

小學兒童節大會。 

【本刊訊】四月七日(星期五)，漢城華僑協會獎學金小組，來校

頒發 2023 年上半期獎助學金。 

【本刊訊】四月十日(星期一)，名廚朴恩影來校上 2023 年烹飪社

團的第二節課。 

【本刊訊】四月十四日、十五日，為本學年度的回國升學考試日，

共有七位同學參加。 

【本刊訊】四月十四日(星期五)，越南籍平澤大學教授來訪，商

討越籍學生就讀本校問題。 

【本刊訊】四月二十四日(星期一)，韓國中餐協會刁迺星會長來

校，指導烹飪社團學生上，本學期的第三節課。 

【本刊訊】四月二十七日(星期四)，下午一時召開臨時校務會議，

檢點建校 75 校慶準備過程。 

【本刊訊】五月四日至五月六日，舉辦「建校 75 週年校慶」。 

【本刊訊】五月七日(星期日)，畢業校友為慶祝母校建校七十五

週年校慶，特舉辦「2023 漢高校友聯誼運動會」。 
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【本刊訊】五月八日(星期一)，補假一天。 

【本刊訊】五月八日(星期一)，國立台灣師範大學進修推廣學院

胡衍南院長來訪。   

【本刊訊】五月十四日(星期日)，韓國華僑婦女總會(會長徐麗顏)

借用本校學生餐廳，召開母親節慶祝大會。 

【本刊訊】五月十四日(星期日)，慶祝建校 75 週年特在本校籃球

場舉辦「2023 漢高盃籃球友誼賽」。 

          第一名青商會隊、第二名漢高校友隊、第三名漢高校

隊、第四名東寶城隊。 

【本刊訊】五月十七日(星期三)，韓國首爾教育廳特派人來校了

解(정호영과장、김지빈주무관)，本校申請地目變更及建築

物合法化事宜。當日由梁兆林常務顧問、李中漢常務

理事、金民吉代表(建築公司)來校接待。 

【本刊訊】五月十九日(星期四)，韓國有名藝術公司SM派人來校，

了解舞蹈及熱舞教室運作情況，將會在校內設熱舞社

團，歌唱社團，培養華人子弟。 

【本刊訊】五月二十三日(星期一)，中餐協會刁迺星會長蒞校指

導烹飪社團。 

【本刊訊】五月二十六日(星期五)，疫情三年以來，第一次舉辦

102 
 



春季郊遊，師生有 442 人參加，有車隊 13 輛前往愛寶

樂園，當日早上理事長特別到校 歡送，預祝旅途愉

快。 

【本刊訊】六月二日(星期五)，在本校大禮堂召開 112 學年度新

生入學說明會，共有八十多位家長參加。漢小 60 位、

永小 7位、議小 4 位、水小 4位、其它 7 位。 

【本刊訊】六月二日(星期五)，華僑名廚姜建友師傅(本校校友)

來校指導烹飪社團。 

【本刊訊】六月五日(星期一)，上午九點半，復旦高級中學 22 位

師生，由黃敏俊學務主任帶隊蒞校交流。 

【本刊訊】六月八日(星期四)，由龐德利、李俊樺兩位理事成立

義工教習「漢中籃球社團」，由龐德利為總教練率，龐

仁、龐儒任副教練，召集學生做第一次培訓。譚紹榮

理事長、常務理事李中漢、理事張德義攜帶飲料到現

場加油打氣。 

【本刊訊】六月十一日(星期日)，HSK 中文檢定考試，借用本校場

地舉辦測試，共有八十九位參加。 

【本刊訊】六月十三日(星期二)，下午三時，世界華人工商婦女

企管協會來校訪問，莊住維總會長、施郭鳳珠榮譽會
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長、陳上春名譽總會長等，共計二百多人。 

【本刊訊】六月十四日(星期三)，譚紹榮理事長、于植盛校長、

黃群教師、方瑜美同學，赴仁川國際機場第二航廈迎

接僑務委員會阮昭雄副委員長蒞韓。 

【本刊訊】六月十四日(星期三)，下午放學後，SM 藝能株式會社

派專人來校開設講解歌唱講座，參加的同學共二十九

名。 

【本刊訊】六月十五日(星期四)，下午放學後，SM 藝能株式會社

派專人校校開設熱舞講座，參加的同學約二十多人。 

【本刊訊】六月十五日(星期四)，上午十時左右，外事係警察來

校拜會。 

【本刊訊】六月十五日(星期四)，下午五時，赴江南東寶城中餐

廳，參加「韓華同心聯誼會」的定期會議，此日也是

歡送中國駐韓大使館鄧瓊總頒事任滿回國的晚宴，共

有五十名參加。 

【本刊訊】六月十六日(星期五)，上午九時，駐韓台北代表部林

森組長帶同仁來校參觀「韓華歷史博物館」。 

【本刊訊】六月十六日(星期五)，上午十時，僑務委員會阮昭雄

副委員長、齊永強公使、林秀容組長、李俊南專員蒞
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校訪問，本校除了于植盛校長、王仁柱教務主任、于

禮厚學務主任、王五玲總務主任、夏廣聲主計主任、

臧維蒂總務組長、黃群總務助理外，理事會有譚紹榮

理事長、梁兆林常務顧問、王作人副理事長、李忠憲

副理事長、李中漢常務理事、張永昇常務理事、宋修

華理事、張承倜理事、張建國理事、許金正理事、徐

明濟理事及理事們也來校參加歡迎座談會。座談會後

舉行羽毛球場使用剪綵儀式，中午本校理事會在「燕

京」中餐廳設宴表示感謝僑委會多年來對我校的關懷

及支助。 

【本刊訊】六月十六日(星期五)，下午五時三十分，應「世界華

人工商婦女企管協會」的邀請，本校譚紹榮理事長、

梁兆林常務顧問、于植盛校長、黃群理事會副總幹事，

前往市廳廣場前的 PLAZA HOTEL(廣場大酒店)，參加該

會韓國分會成立大會，本校啦啦隊社團、舞獅隊、電

音三太子隊由于禮厚學務主任帶學生前往助興。 

【本刊訊】六月十八日(星期日)，韓國國際書展，台灣在 COEX 設

館受讀者青睞，展後書籍捐贈我校。 

【本刊訊】六月十九日(星期一)，李錦記烹飪教室，第六次烹飪
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教學，是由宇德祥名廚率徐奉煜廚師一起向我校學生。

教導「春捲」、「生菜包龍蝦」兩道名菜，並向宇德祥

名廚頒發了感謝牌、表示謝意。也結束這學期的烹飪

教學，並由中餐烹飪協會刁廼星會長向同學頒發了結

業證書。 

【本刊訊】六月二十一日(星期三)，龍仁藝術科技大學體育指導

教授이승훈訪問我校.研議協助健身房教學。 

【本刊訊】六月二十三日(星期五)，下四時在大會議室召開，2023

年第二次全體理事會議。 

【本刊訊】六月三十 日(星期五)，在本校大禮堂舉辦，高中部

66 屆、初中郭 111 級畢業典禮。 

【本刊訊】七月三日(星期一)，上午十一時在大會議室召開 111-2

學年度最後一次校務會議。 

【本刊訊】七月四日(星期二)，于植盛校長、 呂敬來常務理事、

于禮厚學務主任、黃群總務助理，率師生一行八人， 

訪問姐妹校論山女商，促進中華美食烹飪教學，並做

姐妹校觀摩交流。 

【本刊訊】七月七日(星期五)，響應西大門區廳舉辦振興新村觀

光區活動，在常務理事李中漢協商策劃下，由常務理
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事呂敬來率師弟包括邱廣信會長、宇德祥等十位首爾

各大名廚.提供中華美食來振興商圈。中餐烹飪協會

會長刁廼星及東寶城名廚譚紹龍前來協助。 

          我校由譚紹榮理事長、梁兆林常務顧問、于植盛校長、

于禮厚學務主任及黃群美術教師，率我校舞獅隊及電

音三太子大陣仗前來相助公演。齊心促銷中華美食

700 人份義賣，將所得全額捐助西大門區弱勢家庭， 

場面熱鬧盛況。西大門區廳長 李承憲向我校為區域

發展的付出、表示誠摯謝意。我校為地區發展傾全力

配合，為發揚中華美食及中華文化，發揮漢中實力。 

【本刊訊】七月十日(星期一)，吳長慶逝世 138 周年，漢城華僑

協會聯合僑界代表7月 10日在首爾市漢城華僑中學後

山「吳武壯公祠」舉行公祭典禮。駐韓國代表梁光中

應邀出席，我校譚紹榮理事長率梁兆林顧問、于禮厚

學務主任獻香，緬懷清名將英勇護國精神。 

【本刊訊】七月十日(星期一)，本校于植盛校長應邀，前往永登

浦華僑小學參加該校第七十二屆畢業典禮。 

【本刊訊】七月十日(星期一)，漢城華僑中學參加漢城華僑協會

主辦的，歡迎鍾洪糯公參蒞韓履新晚宴。本校譚紹榮
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理事長、崔愛英首席副理事長、梁兆林常務顧問、楊

德磐常務顧問、李忠憲副理事長、李中漢常務理事、

張平理事、張德義理事、徐明濟理事、王仁柱教務主

任、池蓮花學務組長、黃群總務助理等多人參加。 

【本刊訊】本學期國文、英文、數學三科暑假補救教學班於七月

十日(星期一)正式開始上課，七月二十日為上課最終

日，共參加 141 人。 

【本刊訊】七月二十一日，參加世界童軍大露營前德國童軍自七

月二十一日入駐，今七月二十九日，去新萬金參加大

會，出發前自行打掃駐紮教室。大會後八月十二日再

度入駐。 

【本刊訊】七月二十四日，WAIS 再度招募六組訪校家族，上午在

美術教室由校長、美術老師做兩小時的招生說明會。 

          行程包括播放宣導短片、講解校史、介紹升學優勢、

觀摩校舍設施等等，做了簡單易懂的招生說明會。 

          令人訝異是有來自中國的，國小四年級、五年級小學

生，由家長帶來做了現地了解。 

 

 

108 
 



慶祝建校 75 週年 贊助名單如下 

編號 單位 金額(數量) 

01 재상기업 유병조 사장 韓幣   3,000,000 元 

02 永登浦華僑小學 董事長 劉家棟 韓幣     500,000 元 

03 本校 理事  孫和政 韓幣   1,000,000 元 

04 本校第十六屆理事會 韓幣   5,000,000 元 

05 青商會、青年會 飲料         600 瓶 

06 世華韓國分會 會長 崔愛英 韓幣     500,000 元 

07 水原華僑中正小學 韓幣     300,000 元 

08 水原華僑中正小學  理事會 韓幣     500,000 元 

09 IBK 企業銀行延禧洞支店 구포국수      70 盒 

10 本校 理事 楊敬先 韓幣     300,000 元 

11 本校 理事 張承倜 韓幣     500,000 元 

12 漢高第 31 屆同學會 韓幣     500,000 元 

13 學生家長  多肉盆栽     700 盆 

14 本校 常務理事 李中漢 韓幣     300,000 元 

15 本校 理事 宋修華 韓幣     300,000 元 

16 本校 教師 李偉豪 美金       1,500 元 

17 本校 理事 楊翠梅 韓幣     300,000 元 

18 명비엠씨 김명길대표   運動飲料     500 瓶 

19 校友  龐德利   韓幣     500,000 元 

20 校友  沙嗣殷   大型       校徽乙面 

21 포모사 김종목 대표 學生家長   韓幣   1,000,000 元 

22 구길모 學生家長   韓幣   2,000,000 元 

23 本校 理事 張德義   韓幣     300,000 元 

24 本校 理事 閻生財   韓幣     300,000 元 

25 本校 副理事長 李忠憲   韓幣     500,000 元 

26 華道中學(姐妹校)   韓幣   1,000,000 元 

27 珍味中餐廳 代表 于彩彥   韓幣     500,000 元 

28 漢高第 17 屆同學會   韓幣     500,000 元 

29 韓華輸出總會 會長 劉明德   韓幣     300,000 元 

30 中國國民黨駐韓直屬支部   韓幣   1,000,000 元 

31 本校 理事 張平   韓幣     300,000 元 

32 韓華同心聯誼會   韓幣     500,000 元 

33 韓華聯盟 會長 張永昇   韓幣     300,000 元 

34 韓華婦聯會   韓幣     500,000 元 
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編號 單位 金額(數量) 

35 漢城華僑協會 韓幣   1,000,000 元 

36 中正圖書館大廈管理委員會 韓幣   1,000,000 元 

37 本校 常務顧問 楊德磐 韓幣     500,000 元 

38 本校 理事 許金正 韓幣     300,000 元 

39 本校 理事 劉美女 韓幣     300,000 元 

40 本校 理事 張建國 韓幣     300,000 元 

41 本校 常務理事 呂敬來 韓幣      300,000 元 

42 本校 理事長 譚紹榮 韓幣    1,000,000 元 

43 青商會 會長 李俊樺   贊助羽毛球場油漆擋土牆 

44 青年會 會長 趙渡彥   贊助羽毛球場油漆擋土牆 

45 漢高 32 屆校友 畢鑑玫 韓幣    1,000,000 元 

46 태경사(校服店) 대표 박기용 韓幣      300,000 元 

47 漢協歷代會長聯誼會 韓幣      300,000 元 

48 本校 理事 欒世桓 韓幣      300,000 元 

49 漢高 20 屆同學會 韓幣      500,000 元 

50  文榮同鄉聯誼會 會長 劉昌萬 韓幣      100,000 元 

51 韓國華僑志工會 韓幣      300,000 元 

52 婦女總會 會長 徐麗顏 韓幣      200,000 元 

53 法務法人 代長 林大永 韓幣      300,000 元 

54 永登浦華僑小學 韓幣      300,000 元 

55 僑務委員 楊從昇 韓幣      300,000 元 

56 在韓台灣婦女同鄉會 韓幣      200,000 元 

57 漢高退職教師聯誼會 會長 楊菊順 韓幣      200,000 元 

58 議政府華僑中原小學 韓幣      300,000 元 

59 旅韓參戰同志承啟會 會長 金育安 韓幣      300,000 元 

60 WAIS 株式會社 代表 徐昌煥 韓幣      500,000 元 

61 永登浦華僑協會 會長 喬聚東 韓幣      300,000 元 

62 北加佐洞早起足球會 韓幣      200,000 元 

63 親親中國語學院 韓幣      500,000 元 

64 (한성케터링)學生餐廳 旅行袋        100 份 

65 本校 理事王丕祥 韓幣      300,000 元 

66 本校 理事 陳健忠 韓幣      300,000 元 

67 佛光山寺 韓幣      300,000 元 

68 漢高 20 屆校友 于國維 韓幣    2,000,000 元 

 

110 
 



2023 年 2 月活動內容 

日期 活動內容 備註 

02/01(三) 中國大使館春節座談會 中國大使館 

02/03(五) 全體行政人員假期上班日  

02/04(六) 駐韓台北代表部座談會 韓式餐廳 

02/07(二) 呂敬來常務理事來校商討製作短片借用烹飪社團教室  

02/11(六) HSK 考試(借用場地) 電腦教室 

02/13(一) 正式上班(12 日、13 日、14 日，準備開學)  

02/16(四) 111-2 學年度註冊 09:00-16:00)  

02/17(五) 111-2 學年度開學典禮(10:00-) 大操場 

02/17(五) 111-2 學年度第一次校務會議(11:00-) 大會議室 

02/20(一) 正式上課  

02/23(四) 高三回國班第三次模擬考(23 日、24 日)  

02/24(五) 發二月薪  

02/28(二) 高三任課教師會議(13:00-) 小會議室 

02/28(二) 趙渡彥來校簽約(學生福利社) 校長室 

02/31(五) 網上面試 WAIS(株)推薦陸生  

＊週日足球場外借  

2023 年 3 月活動內容 

03/01(三) 三一節停課一日  

03/02(四) 姐妹校論山女子商業高等學校開學典禮 論山女商 

03/03(五) WAIS(株)來校開升學說明會 教室 

03/08(三) 泰國大學院師生組團來訪 大會議室 

03/08(三) 教學研究會(8 日、9日 10 日) 大會議室 

03/16(四) 參加佛光山寺主辦三好運動會議(12:00-) 佛光山寺 

03/16(四) 韓國祥明大學招生說明會(15:00-) 大會議室 

03/17(五) 2023 年第一次全體理事會議(15:00-) 大會議室 

03/17(五) 高三回國班最終上課日  

03/19(日) 華語文測試(借用場地) 電腦教室 

03/20(一) 各學科召集人會議(13:00-) 小會議室 

03/20(一) 高三回國班畢業考試(20 日、21 日)  

03/24(五) 整修吳公祠(3/7-3/27)  

03/24(五) 發三月薪  

03/26(日) 青商、青年會舉辦健行活動(10:00-) 東大門 

03/26(日) 韓華國際志工會 19 周年慶(18:00-) 永登浦小學 
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03/29(三) 烹飪社團上課(畢鑑山師傅)(16:30-) 烹飪教室 

03/30(四) 雲田大學招生說明會 高 3-4 教室 

＊週日足球場外借 

2023 年 4 月活動內容 

日期 活動內容 備註 

04/01(六) 姐妹校論山女商建校理事長逝世三十周年祭典 論山 

04/04(二) 永登浦華僑小學兒童節 永登浦小學 

04/07(五) 漢協獎學金小組來校頒發上半期獎學金 小會議室 

04/10(一) 非 OECD 組織來校商討補助羽毛球場工程費問題  

04/14(五) 高三回國升學學科考試(04/14、15)  

04/19(三) 期中考試(19 日、20 日、21 日)  

04/24(一) 烹飪社團上課 烹飪教室 

04/24(一) 高三回國班補考  

04/25(二) 發四月薪  

04/27(四) 臨時校務會議簽討校慶準備情況(13:00-) 大會議室 

04/28(五) 面試 WAIS(株)推薦學生 大會議室 

＊週日足球場外借 

2023 年 5 月活動內容 

日期 活動內容 備註 

05/04(四) 
上午慶祝大會 

下午趣味競賽 

大操場 

05/05(五) 
合唱比賽     演講比賽 

社團發表會   健行活動 

大禮堂 

05/06(六) 
小吃店 

宣導活動(西大門警察署) 

外走廊 

05/07(日) 畢業校友運動大會 大操場 

05/08(一) 
補假一日 

接待國立師範大學推廣進修院胡衍南院長來訪 

 

校長室 

05/09(二) 陸生家長來訪觀摩(WAIS 推薦) 校園 

05/10(三) 新聘理事龐德利、李俊樺來校接受聘書 校長室 

05/12(四) 外事系刑警來校(中央、首爾市、西大門區) 校長室 

05/14(日) 
2023 漢高盃籃球友誼賽 

韓國華僑婦女總會慶祝母親節大會 

籃球場 

學生餐廳 

05/15(一) 
陸生家長來訪觀摩(WAIS 推薦) 

漢城華華僑協會舉辦春季旅遊(借操場停車) 

大會議室 
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05/17(三) 韓國教育部派人來校考察地目變更問題 小會議室 

05/18(四) 
同鄉會黃詩珊副會長來校(日語社團) 

SM 派人來校看舞蹈及熱舞教室 

校長室 

05/21(日) 이수진國會議員辦公室開業式  

05/22(一) 烹飪社團開課(第四次、刁廼星) 烹飪教室 

05/23(二) 韓華參戰承啟會 顯忠祠 

05/23(二) 日語社團(第一天上課) 高 3-1 教室 

05/25(四) 面試(WAIS 推薦陸生) 大會議室 

05/25(四) 發五月薪  

05/26(五) 全校春季旅行 愛寶樂園 

05/29(一) 佛誕日(05/27)補假一日  

05/30(二) 日語社團(第二天上課) 高 3-1 教室 

05/31(三) 獎學金會議 小會議室 

＊週日足球場外借 

2023 年 6 月活動內容 

日期 活動內容 備註 

06/02(五) 招生說明會(10:00-12:00) 大禮堂 

06/05(一) 
台灣復旦高級中等學校師生一行 22 人蒞校交流 

10:00-12:00 
大會議室 

06/05(一) 烹飪社團上第四節課(16:30-) 烹飪教室 

06/05(一) 面試總務處應徵職員(14:30-) 小會議室 

06/06(二) 大專聯考放榜  

06/08(四) 籃球社團上第一次課(16:30-) 籃球場 

06/09(五) 高三韓大班、初三上課最終日  

06/11(日) HSK 考試(借用場地)  

06/12(一) 韓華參戰承啟會開會(送代表部林森組長任滿回台) 燕京中餐廳 

06/12(一) 高三韓大班、初三畢業考(12 日、13 日)  

06/13(二) 商討參加世界露營德國隊借用場地(負責人來校) 校長室 

06/13(二) 日語社團第三節課(16:30-) 高 3-1 教室 

06/13(二) 世界華人工商婦女企業協會團來訪(15:00-16:00)  大禮堂 

06/14(三) 
去仁川機場迎接僑務委員會阮昭雄副委員長蒞韓 

(16:30-) 

仁川機場 

06/14(三) SM 派人來校指導(16:30-、歌唱) 音樂教室 

06/15(四) 外事係刑警來校(10:00-)  

06/15(四) SM 派人來校指導(16:30-、熱舞) 大禮堂 

06/15(四) 籃球社團上第二次課(16:30-) 籃球場 
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06/15(四) 韓華同心聯誼會(17:00) 江南東寶城 

06/16(五) 僑務委員會副委員長蒞校訪問(10:00-12:00)  大會議室 

06/16(五) 請副委員長用餐(12:00-14:00)  燕京中餐廳 

06/16(五) 
舞獅隊、電音三太子、啦啦隊(14:00-) 

參加世界華人工商婦女企業協會韓國分會成立大會 

 

PLAZA HOTEL 

06/19(一) 烹飪社團上第五節課(16:30-) 烹飪教室 

06/20(二) 日語社團第四節課(16:30-) 高 3-1 教室 

06/20(二) 高三、初三補考  

06/21(三) 龍仁大學健身示範教授來訪(10:00-) 校長室 

06/23(五) 網上面試 WAIS 推薦學生(六月份、第四次、13:30-) 大會議室 

06/23(五) 全校上課最終日  

06/23(五) 2023 年第二次定期理事會(16:00-) 大會議室 

06/23(五) 發六月薪  

06/26(一) 期未考(26 日、27 日、28 日)  

06/29(四) 全校生返校日(發考卷)  

06/30(五) 畢業典禮(10:00-) 大禮堂 

＊週日足球場外借 

2023 年 7 月活動內容 

日期 活動內容 備註 

07/03(一) 繳交 111-2 學年度積分冊  

07/03(一) 校務會議(11:00-) 大會議室 

07/07(五) 發成績單  

07/10(一) 祭拜吳常慶  

07/10(一) 暑假補救教學(07/10-07/20)  

07/14(五) WAIS 推薦陸生面試  

07/16(日) 華語文測試(借用場地) 電腦教室 

07/20(四) 

世界露營大會德國隊借用本校場地 

第一梯次(07/20-07/28) 

第二梯次(08/12-08/22) 

 

＊週日足球場外借 
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